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Хлопок на «Войковской» к газу 
не имеет никакого отношения

Вчера возле станции ме-
тро «Войковская» жите-
ли вновь почувствовали 
запах газа. По горячим 

следам на место выехали со-
трудники МЧС. Однако де-
журный офицер Николай 
Смирнов сообщил «ВМ», что 
вызов оказался «холостым». 
Напомним, что накануне, 
в субботу вечером, на том же 
месте в 30 метрах от южного 
вестибюля станции «Войков-
ская» произошел хлопок в ка-
нализационном коллекторе. 
Через 15 минут на месте уже 
работали все городские спаса-
тельные службы. 
— В ходе разведки было про-
ведено обследование терри-
тории. Лабораторией МЧС 
России по Москве были сдела-

ны замеры концентрации 
вредных веществ в воздухе. 
Превышение газа не обнару-
жено, — рассказал замести-
тель начальника по Северно-
му округу подполковник 
Александр Самойлов. 
По словам  заместителя ген-
директора по связям с обще-
ственностью АО «Мосгаз» Да-
рьи Распоповой, ближайший 
газопровод не находится в ох-
ранной зоне инцидента.
— Это позволяет говорить 
о том, что данный инцидент 
не имеет отношения к сетево-
му газу, — объяснила Распо-
пова. 
Очевидцы происшествия рас-
сказывают, что возле метро во 
время хлопков подпрыгивали 
канализационные люки.

— Я выходила из Парка имени 
Воровского и услышала хло-
пок, — рассказала «ВМ» Татья-
на Алдошина. — Крышка 
люка лежала оторванная воз-
ле киоска печати. А брусчатка 
и часть дорожного покрытия 
рядом с пешеходным перехо-
дом на площади разрушены. 
Из-за ЧП остановилось движе-
ние транспорта на Ленин-
градском проспекте и на не-
сколько минут был перекрыт 
вход в метро. Вчера сотрудни-
ки МЧС и Москоллектора раз-
бирались в причинах произо-
шедшего. Результат будет из-
вестен уже сегодня. 
ОКСАНА ПОЛЯКОВА
o.polyakova@vm.ru 
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Как сообщили «ВМ» в Мосводо-
стоке, в минувшую пятницу де-
журные бригады ликвидировали 
около 117 подтоплений. 
Из-за ливня под воду ушли ули-
цы, расположенные в центре. Ос-
новная причина подтоплений — 
огромный объем осадков. На Мо-
скву за сутки обрушилось около 
40 процентов месячной нормы. 
Вода просто не успевала расте-
каться и скапливалась в низинах.

Кстати

Положа руку на сердце, 
мы готовились к боль-
шему и худшему: ведь 
речь заходила и о пол-

ном отстранении сборной Рос-
сии от участия в Олимпийских 
играх. И вчера, в ситуации 
ожидания окончательного 
вердикта МОК, многие скло-
нялись к тому, что таким это 
решение и будет: слишком по-
следовательно к заданной  
цели шли люди, «вдруг» ре-
шившие очистить спорт от 
скверны, причем по большей 
части за российский счет. При 
этом большинству здравомыс-
лящих людей было понятно, 
что если решение будет таким, 
олимпийское движение в це-
лом понесет колоссальные по-
тери — исключение россий-
ских спортсменов из борьбы 
навсегда лишило бы мировой 
спорт его сути, провозглашен-
ной в Олимпийской хартии, 
соблюдения главного олим-
пийского принципа — «пусть 

победит сильнейший», а золо-
то Олимпиады приобрело бы 
некую сусальность. Как уда-
лось затормозить в последний 
момент и остановиться на об-
рыве, не допустив круше-
ния, — вопрос для спортивных 
аналитиков. Для нас главное 
в том, что решение МОК в явно 
кризисной ситуации можно 
назвать Соломоновым. 
Итак, в Рио едут только «чи-
стые». И их у нас немало. Тех, 
кто не едет, жаль. Ведь доказа-
тельства их вины были неод-
нозначны, да и политический 
подтекст, сопровождавший 

историю со скандалами, для 
большинства очевиден. Вы-
ход  — один: доказывать делом 
свою состоятельность, восста-
навливая репутацию.  
От «допинговой шумихи», что 
минимум полгода лишала сна 
всех имеющих, да и не имею-
щих отношения к спорту лю-
дей, надолго останется непри-
ятный осадок. Со временем 
уйдет и он. Особенно если За-
паду удастся доказать, что 
фраза «О спорт, ты — мир!», 
сказанная когда-то Пьером де 
Кубертеном, не потеряла сво-
ей актуальности. Нам в этом 

смысле ничего доказывать не 
надо. Мы не смешивали спорт 
с политикой, а золото брали 
даже на первой для нас Олим-
пиаде 1952 года, вошедшей 
в историю как «олимпиада 
фронтовиков». 
Итог — едем. Бороться при-
дется и за тех, кто остался. Уда-
чи! Мы будем за вас болеть. 
НАТАЛИЯ КАЛУГИНА
edit@vm.ru

ОЛЬГА КУЗЬМИНА 
edit@vm.ru эмоция

Мы — едем!
Лозанна
24 июля, 17:00 
по Москве 
Резолюция МОК: 
1. К Олимпийским играм 
допускаются только 
не замешанные в допинговых 
скандалах спортсмены.
2. Окончательное решение 
об участии спортсменов 
принимают спортивные 
федерации
3. Никакие официальные 
лица Министерства 
спорта России не получат 
аккредитацию на Игры 
в Бразилии.

АЛЕКСАНДР 
ЖУКОВ
ПРЕЗИДЕНТ 
ОЛИМПИЙСКОГО 
КОМИТЕТА РОССИИ

Едем! 
Поддержка резолюции была 
единогласной. Альтернативой 
этой резолюции был запрет 
сборной России участвовать 
в Олимпийских играх

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

25.07.16

vm.ru
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Знамени

23 июля 22:43 
Центральной пло-
щадкой второго 
Международного 
фестиваля фейервер-
ков стал Братеевский 
парк. Два вечера 
подряд в столице 
гремел салют, 
а небо было похоже 
на богатую палитру 
талантливого худож-
ника. Москвичи 
наблюдали за раз-
ноцветными вспыш-
ками, рассыпаю-
щимися яркими 
каплями в небе 
над Москвой-рекой. 
За звание лучшей 
пиротехнической 
команды боролись 
участники из Китая, 
Азербайджана, 
Мальты, Португалии 
и, конечно, России. 

В рубрике «Символ веры» председатель Издательского совета 
Русской православной церкви митрополит Калужский и Боров-
ский Климент излагает основы христианского вероучения.

Второе искушение

Потерпев неудачу, иску-
шая потребностями 
плоти, диавол не оста-
вил Христа, он вновь 

приступает к Нему. Следую-
щая его попытка была более 
тонкой — он воздействует на 
душу. Господь попускает, что-
бы дьявол возвел Его на высо-
кую гору, откуда видны все 
царства мира и слава их. 
«И сказал Ему диавол: Тебе 
дам власть над всеми сими 
царствами и славу их, ибо она 
предана мне, 
и я, кому хочу, даю 
ее; итак, если Ты 
поклонишься мне, 
то все будет Твое». 
Это искушение 
земным могуще-
ством: властью, славой, бо-
гатством. Оно охватывает 
сердце желанием иметь, обла-
дать, наслаждаться.
Многие великие завоеватели 
владели огромными террито-
риями и несметными богат-
ствами. Что же из всего этого 
они взяли с собой? Что приго-
дилось им в вечности? Ответ 
очевиден. В таких случаях 
обычно люди говорят: «Зато 
хоть пожили в свое удоволь-
ствие». Все тот же критерий — 
свое удовольствие!
Власть… Богатство… Не сто-
ит думать, что эти искушения 
касаются только великих 
мира сего (какое точное, од-
нако, выражение — мира 
сего), а не простых смертных. 
Желать власти можно не толь-
ко над миллионами. Напри-

мер, когда жена кричит на 
мужа, она делает это не пото-
му, что хочет предотвратить 
нечто непоправимое, а пото-
му, что всеми силами души 
желает, чтобы исполнилась ее 
воля. Ею движет то же жела-
ние — быть главной, пусть 
в маленьком, локальном мир-
ке семьи. Или другой пример: 
женщина, считающая себя 
православной, позволяет себе 
делать замечания другим лю-
дям в храме. Разве это говорит 
о ее любви к тем, кто только 
начинает воцерковляться 
и вполне может чего-то не 
знать и не понимать? Нет, это 
лишь обнаруживает ее жела-
ние проявить власть, пока-
зать кто в доме хозяин.

Итак, искушая Христа мир-
ским могуществом, дьявол 
снова предлагает извратить 
истинную иерархию ценно-
стей — предпочесть Богу бо-
гатство и власть. Господь от-
вечает: «Отойди от Меня, са-
тана; написано: Господу Богу 
твоему поклоняйся, и Ему од-
ному служи». Христос прихо-
дит на землю, чтобы вернуть 
человека на путь жизни, но не 
с помощью силы и власти. Это 
было бы насильственным дей-
ствием: попробуй не поко-
риться властелину мира или 
не выполнить повелений вла-
стей предержащих! Господь 
хочет, чтобы человек свобод-
но стремился к Богу ради Него 
Самого, при любых обстоя-
тельствах — в бедности и бо-
гатстве.

КЛИМЕНТ
МИТРОПОЛИТ 
КАЛУЖСКИЙ 
И БОРОВСКИЙ

СИМВОЛ ВЕРЫ

Погода на завтра

+25
ДЕНЬ

+19
НОЧЬ

ВОСХОД СОЛНЦА 04:23
ЗАХОД СОЛНЦА 20:47

ТОП5 СПОРТСМЕНОВМОСКВИЧЕЙ, КОТОРЫЕ МОГУТ ПРЕТЕНДОВАТЬ НА ЗОЛОТЫЕ МЕДАЛИ В РИО

АЛЕКСАНДР ЛЕСУН
МНОГОКРАТНЫЙ ЧЕМПИОН МИРА 
И ЕВРОПЫ ПО СОВРЕМЕННОМУ 
ПЯТИБОРЬЮ

Этот парень преодолел бо-
лезнь для того, чтобы стать 
лучшим среди пятиборцев. 
Сейчас тренируется у Алексея 
Хапланова в московском «Ди-
намо». Свое право считаться 
сильнейшим подтвердил 
на чемпионате Европы.

МАРГАРИТА МАМУН
МНОГОКРАТНАЯ ЧЕМПИОНКА МИРА 
И ЕВРОПЫ ПО ХУДОЖЕСТВЕННОЙ 
ГИМНАСТИКЕ

Гимнастка из семьи великой 
Ирины Винер. Тренируется 
у любимой ученицы Ирины 
Александровны — шестикрат-
ной чемпионки мира Амины 
Зариповой. Только что завер-
шила  победой этап розыгры-
ша Кубка мира в Баку.

АЛИЯ МУСТАФИНА
ОЛИМПИЙСКАЯ ЧЕМПИОНКА 
2012 ГОДА
ПО СПОРТИВНОЙ ГИМНАСТИКЕ

Родом из ЦСКА. Восстановив-
шись после травм, вернулась 
в большой спорт, чтобы сра-
зиться в Рио-де-Жанейро. 
Капитан сборной России, 
а для молодых гимнасток — 
плечо и жилетка в одном лице. 
Будет соревноваться до конца.

СВЕТЛАНА РОМАШИНА
ТРЕХКРАТНАЯ ОЛИМПИЙСКАЯ 
ЧЕМПИОНКА ПО СИНХРОННОМУ 
ПЛАВАНИЮ

О спортивных притязаниях Ро-
машиной могут говорить титу-
лы — восемнадцатикратная 
и девятнадцатикратная чем-
пионки мира. Пока ждали ре-
шения МОК, много тренирова-
лись и спасали жизнь котятам 
вместе со своим тренером. 

НАТАЛЬЯ ИЩЕНКО
ТРЕХКРАТНАЯ ОЛИМПИЙСКАЯ 
ЧЕМПИОНКА ПО СИНХРОННОМУ 
ПЛАВАНИЮ

Вернулась в большой спорт 
после рождения ребенка. 
Первая синхронистка в исто-
рии чемпионатов Европы, ко-
торой удалось выиграть все 
виды программы. Продолжа-
ет тренироваться у Татьяны 
Данченко.

Дождевая 
вода уйдет 
за бордюры

Сегодня Тверская улица 
предстала перед горо-

жанами в обновленном виде.
— Получилось красиво, — от-
метил заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам ЖКХ и бла-
гоустройства Петр Бирю-
ков. — Москвичам будет при-
ятно смотреть на такую улицу.
За сутки, на которые здесь 
было перекрыто движение, 
рабочие не только обновили 
асфальт, но и обустроили 
45 новых ливневых стоков. 
В бордюрах особым, почти 
бесшумным станком с алмаз-
ной коронкой были аккурат-
но проделаны горизонталь-
ные отверстия. Теперь дожде-
вая вода через них будет попа-
дать в канализацию. Это по-
зволит минимизировать риск 
подтопления. Таким же спосо-
бом ливневки будут сделаны 
на тротуарах Вознесенского 
переулка, Таганской улицы 
и по другим адресам, вклю-
ченным в программу благо-
устройства «Моя улица».
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
n.trostyanskaya@vm.ru

 ОБ УНИКАЛЬНОЙ МЕТОДИКЕ 
УКЛАДКИ АСФАЛЬТА 
НА ТВЕРСКОЙ  ➔ СТР. 5
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ЛЕТНИЕ. ЖАРКИЕ. ЧИСТЫЕ
ИСПОЛКОМ МЕЖДУНАРОДНОГО ОЛИМПИЙСКОГО КОМИТЕТА РАЗРЕШИЛ ВЫСТУПАТЬ 
НА ОЛИМПИАДЕ НАШИМ СПОРТСМЕНАМ, НЕ ЗАМЕШАННЫМ В ДОПИНГОВЫХ СКАНДАЛАХ

Лондон, 2012 год. Слева направо: гимнастки Дарья Дмитриева, Ульяна Донскова, Евгения Канаева целуют олимпийский пьедестал. Эмоции 
зашкаливают. На этот раз у наших спортсменок вновь есть возможность проявить себя и постоять за честь страны

КУЛЬТУРА

Выступления российских танцоров 
на сцене Королевского театра Ковент-
Гарден продлятся с 25 июля по 13 августа. 
В репертуар вошли «Лебединое озеро», 
«Баядерка» и «Спящая красавица»  ➔ СТР. 5

Большой театр отправился 
на гастроли в Лондон

МНЕНИЯ ЭКСПЕРТОВ И СПОРТСМЕНОВ, А ТАКЖЕ ПРЕДЫСТОРИЯ 
ДОПИНГОВОГО СКАНДАЛА  ➔ СТР. 6
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Профиль филармонии — 
одной из жемчужин 
парка «Зарядье» — 
с каждым днем прори-

совывается все четче. В насто-
ящее время рабочие возводят 
стены, колонны и перекрытия 
здания. На том самом месте, 
где сейчас стоит зеленый 
подъемный кран, в скором 
времени появится сцена.
— Строительство «Зарядья» 
прошло сложную стадию. За-
вершены основные монолит-
ные работы на подземном 
паркинге, тематических 
объек тах и здании филармо-
нии, — рассказал Сергей 
Собянин.
Филармония с двумя, боль-
шим и малым, залами, а так-
же открытым амфитеатром 
возводится в восточной части 
парка. Здание будет с уни-
кальными фасадами: два из 
них будут «погружены» в на-
клонный рельеф местности. 
При этом один из склонов по-
лучившегося холма накроет 
«стеклянная кора», сквозь ко-
торую любители музыки смо-
гут любоваться красотами 
крупнейшего парка столицы.

Богатая природа страны
Предполагается, что «Заря-
дье» соединит все пешеход-
ные и туристические маршру-
ты, которые проходят по цен-
тру города: от улицы Варвар-
ки и Большого Москворецко-
го моста до Воробьевых гор. 
Гуляя по парку, его посетите-
ли смогут насладиться уни-
кальной природой всех кли-

матических зон России: гу-
стыми лесами, бескрайними 
степями, заливными лугами 
и даже суровой тундрой. Для 
воссоздания природных зон 
в «Зарядье» завезут не только 
характерные для них расте-
ния, но и почву.
— Всего предстоит доставить 
и уложить порядка 250 тысяч 
кубометров земли, — сооб-
щил Собянин, добавив, что за-
воз грунта ориентировочно 
начнется уже на следующей 
неделе. — По своим масшта-
бам и сложности это беспре-
цедентная транспортная 
и строительная задача.
По его словам, чтобы спра-
виться с ней с минимальным 
дискомфортом для москви-
чей, к работе привлечены не 
только грузовые машины, но 
и баржи. Они будут достав-
лять грунт по Москве-реке 
в ночное время.
— Я надеюсь, что в течение 
двух с половиной месяцев за-
воз грунта будет закончен, — 
сказал мэр. — И уже осенью 
мы приступим к проектирова-
нию самого ландшафта парка.
Всего в «Зарядье» высадят бо-
лее одной тысячи деревьев 
и шести тысяч кустарников.

Музей по дороге к реке
В рамках строительства ново-
го парка предусмотрена и ре-
конструкция Москворецкой 
набережной. Она превратит-
ся в комфортную зону для се-
мейных прогулок. В планах — 
опустить часть набережной 
до уровня воды, а также уста-

новить на берегу Москвы-ре-
ки уютные кафе. Выпив ча-
шечку чая и немного отдо-
хнув, при желании прогулку 
можно будет продолжить уже 
по реке. На набережной обе-
щают построить причал.
Выход к Москве-реке будет 
сделан в виде подземного пе-
шеходного перехода. Он заин-
тересует всех, кто увлекается 
историей столицы. По планам 
здесь разместится археологи-
ческий павильон, где будут 
представлены артефакты, 

найденные во время строи-
тельства парка «Зарядье». 
Среди прочих — основание 
стены Китай-города.

Олимпийский символ 
Встреча мэра с сотрудниками 
олимпийского комплекса 
«Лужники» состоялась в зна-
комом месте — на амфитеа-
тре строящейся Большой 
спортивной арены. В 2018 
году «Лужники» станут клю-
чевым объектом чемпионата 
мира по футболу. И именно на 

Большой спортивной арене 
пройдут церемония открытия 
и финал турнира.
— Уникальный спортивный 
комплекс, известный на весь 
мир, возведен 60 лет тому на-
зад, — сказал Собянин. — 
И мы гордимся тем, что имен-
но «Лужники» в 1980 году ста-
ли символом олимпийского 
движения.
На территории всего ком-
плекса идет огромная строй-
ка: начиная от реконструкции 
уже имеющихся инженерных 

сооружений и заканчивая 
возведением новых уникаль-
ных спортивных объектов. 
Происходит планомерное 
превращение Большой спор-
тивной арены в один из самых 
современных стадионов 
мира. В «Лужниках» будет по-
строен Большой дворец вод-
ных видов спорта. На его тер-
ритории разместятся три бас-
сейна и аквапарк. Также здесь 
появятся Центральный дом 
художественной гимнастики, 
ледовая арена и школа боль-

шого тенниса на месте старых 
кортов.

Парк спорта и отдыха
После завершения строитель-
ных работ пройдет благо-
устройство территории.
— Москвичи законно выража-
ют свою обеспокоенность 
в связи с большой стройкой: 
не будет ли здесь меньше де-
ревьев? Должен сказать, что 
количество зеленых насажде-
ний в «Лужниках» удвоится. 
Здесь будет посажено более 

50 тысяч кустарников и дере-
вьев, — пообещал мэр, отме-
тив, что «Лужники» станут не 
только крупным спортивным 
объектом, но и первокласс-
ным городским парком.
— Я поздравляю вас не просто 
с юбилеем, а со вторым рож-
дением «Лужников», — обра-
тился к сотрудникам олим-
пийского комплекса мэр 
и вручил коллективу почет-
ные грамоты.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
n.trostyanskaya@vm.ru

ХОРОШИЕ НОВОСТИ

c Викторией 
Филатовой

Романтики, собирайте дорожные сумки, настал ваш 
звездный час! Московский планетарий зовет  в Пере-
славль-Залесский на выездные наблюдения звездо-
пада Персеиды! По словам сотрудников планетария, 
Персеиды в этом году обещают быть особенно ярки-
ми и зрелищными — количество метеоров в час со-
ставит до 150 штук. Но увидеть их в городе, где небо 
все время затянуто облаками, невозможно. За звез-
дами  нужно отправляться в менее населенные пун-
кты, а еще лучше на природу. С собой организаторы 
рекомендуют взять туристические коврики, теплую 
одежду и дождевик, а также фотоаппарат со штати-
вом — все  участники тура смогут познакомиться 
с азами астрофотографии. 

Домовладельцем можешь ты не быть, но граждани-
ном быть обязан. Вероятно, именно так рассудили  
сотрудники Московской городской избирательной 
комиссии. В минувшую пятницу они сообщили, 
что россияне, у которых нет постоянной регистрации 
на территории страны, теперь могут не отказывать 
себе в удовольствии проголосовать  на предстоящих 
выборах в Госдуму. Передвижные пункты для голо-
сования будут расположены  на территории Казан-
ского вокзала. Правда, в Мосгоризбиркоме добави-
ли, что граждане без регистрации не смогут прого-
лосовать за одномандатников, свой выбор они могут 
сделать  только за одну из партий из федерального 
списка кандидатов. 

Поймать звезду за городом Голосуй — и не проиграешь

Завтра в «Аптекарском ого-
роде» будут бесплатно раз-
давать лилейники, правда, 
не всем подряд, а только 
тем, кто вытянет счастливый 
билет в бесплатной лотерее, 
проводящейся там в рамках 
выставки цветов. Кроме ли-
лейников, счастливчики по-
лучат еще и ценные указа-
ния по уходу за ними от ве-
дущих агрономов и цвето-
водов Москвы. 

В пятницу в МГИМО состо-
ялся первый выпуск студен-
тов военной кафедры, ото-
бранных для обучения 
по программе военной под-
готовки сержантов и солдат 
запаса. Почти два года 
без отрыва от учебы студен-
ты изучали азы военного 
дела. Практику будущие 
сержанты отрабатывали 
в одной из воинских частей 
на  учебных сборах. 

Лилейники 
для везунчиков

Самые умные 
сержанты

В выходные в парке «Соколь-
ники» появились маршруты 
для сжигания калорий. Начи-
наются они  прямо у главного 
входа, где размещены отмет-
ки с маршрутами. На каждой 
из них указано количество ка-
лорий, которое может  быть 
потрачено по пути. Радует то, 
что на прогулку можно взять 
мороженое из паркового кио-
ска  и не переживать, что оно 
отложится на талии! 

В минувшую субботу Третья-
ковская галерея сделала ска-
зочный во всех смыслах этого 
слова подарок для столичных 
любителей фольклорной жи-
вописи. В день памяти худож-
ника Виктора  Васнецова 
его мемориальный дом-
музей, напоминающий тере-
мок из русских сказок, все же-
лающие могли посетить  со-
вершенно  бесплатно с ранне-
го утра и до позднего вечера. 

Парк вместо 
спортзала

Теремок 
распахнул двери

Завтра в сквере на 
Молодогвардей-
ской улице, 29, со-
стоится бесплат-

ный кинопоказ. Он 
пройдет в рамках проек-
та «Звездное небо» по 
инициативе депутата 
Мосгордумы Павла По-
селенова.
Кинорепертуар жители 
выбирают на месте. 
Обычно заказывают со-
ветские и российские 
фильмы. Самые попу-
лярные — «Полосатый 
рейс», «Иван Васильевич 
меняет профессию», 
«Невероятные приклю-
чения итальянцев в Рос-
сии», «Покровские воро-
та».  Но можно оставить 
заявку на фильм заранее 
на сайте поселенов.рф.
В сквере на Молодогвар-
дейской киносеансы 
проходят на протяжении 
всего лета по вторникам. 
Начало в 21:00. А вот по 
четвергам фильмы в ана-

логичном формате пока-
зывают в парке «Дубки», 
что на Барвихинской 
улице, 4.
По словам Павла Поселе-
нова, горожане с удо-
вольствием посещают 
оба кинотеатра. Про-
шлым летом фильмы на 
свежем воздухе посмо-
трели более трех тысяч 
человек. Сейчас вечера-
ми на каждую из площа-
док приходят более сот-
ни горожан. Собираются 
семьями, приглашают 
друзей, соседей. 
— Наших зрителей, мно-
гие из которых уже стали 
постоянными, привле-
кают не только хорошие 
фильмы, — рассказал 
«ВМ» Поселенов. — 
К нам идут за атмосфе-
рой, за общением, чтобы 
просто провести время 
в компании и на свежем 
воздухе.
Киносеансы проходят 
в любую погоду. А если 

идет дождь, на площад-
ках устанавливают спе-
циальный надувной ша-
тер и  выдают пледы. 
— Проводить летние ки-
нопоказы под открытым 
небом мы начали одни-
ми из первых, и сейчас 
это стало модным, — от-
метил Павел Поселе-
нов. — Так возрождается 
старая традиция. 

Место встречи — кинотеатр

МОСГОРДУМА

«Вечерняя Москва»  продолжает рубрику «Мосгорду-
ма». В ней мы ежедневно информируем горожан 
о том, над чем работают столичные парламентарии.

Приемная 
Мосгордумы

495 9570330 
На все вопросы 
горожан в рабочие 
часы ответит 
дежурный секретарь.

Сайт 
Мосгордумы

duma.mos.ru

Сергей Собянин: Проект не имеет аналогов
РАЗВИТИЕ  В пятницу мэр Москвы 
Сергей Собянин осмотрел ход строи-
тельства парка «Зарядье». В тот же 
день он поздравил коллектив олим-
пийского комплекса «Лужники» — 
в конце июля исполнится 60 лет 
с момента его открытия.

22 июля 11:22 Мэр Москвы Сергей Собянин стоит на фоне Кремля и храма Василия Блаженного. И это только один из «открыточных» видов, которым смогут любоваться 
посетители будущего парка «Зарядье». Вокруг и на территории парка находится множество исторических зданий

ГАЛИНА 
БОРЯТИНСКАЯ
ЗАМЕСТИТЕЛЬ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
КОМИТЕТА 
ОБЩЕСТВЕННЫХ СВЯЗЕЙ

Мы должны любить город, ко-
торый защитили наши бабуш-
ки и дедушки. Сохраните в па-
мяти подвиги ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны. 
День отражения массирован-
ного налета вражеской авиа-
ции  — часть истории города.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Помним Защитников неба: к монументу 
возложили красные гвоздики

В пятницу на территории 
района Крылатское про-
шел торжественный ми-
тинг в честь 75-летия от-

ражения массированного на-
лета немецко-фашистской 
авиации на Москву в июле 
1941 года. В нем приняли уча-
стие ветераны Великой Оте-
чественной войны 1941–1945 
годов, ветераны труда, пред-
ставители Комитета обще-
ственных связей столицы, де-
путаты Московской город-
ской думы и управы района. 
Все присутствующие почтили 
память погибших бойцов ми-
нутой молчания. Ветераны 
и другие участники митинга 
возложили по две красные 
гвоздики к  монументу Защит-
никам неба Москвы и корзи-
ны с цветами к памятнику 
Скорбящей матери. Затем во-
еннослужащие прошлись со 
знаменами Почетного карау-
ла, Комитета ветеранов и фла-
гом Москвы.
— Именно на этом месте, где 
сейчас располагается памят-
ник Героям противовоздуш-
ной обороны в Великой Оте-
чественной войне 1941–1945 
годов, был сбит первый фа-
шистский самолет, летевший 
на столицу, — рассказал глава 
управы района Крылатское 
Юрий Струговщиков. — Этот 
день — один из важнейших 
исторических событий нашей 
страны, и монумент, который 
находится на площади, — 

тому свидетельство. Каждый 
год мы возлагаем цветы и от-
даем память тем, кто отстоял 
Москву.
В ночь на 22 июля в 1941 году 
защитники неба отразили  
первый массированный на-
лет вражеской авиации. Всего 
насчитывалось более 200 са-
молетов германских военно-
воздушных сил. Сражение 
продолжалось в течение пяти 
часов. 
— Сегодня собрались люди, 
которые защищали и сейчас 
по-своему продолжают защи-

щать интересы нашей страны, 
каждого из нас — от малого 
ребенка до стариков, — поде-
лился актер, депутат Москов-
ской городской думы Евгений 
Герасимов. — Моя мама с се-
строй были из тех, кто выхо-
дил на крыши и гасил зажига-
тельные бомбы, для них этот 
день — целая жизнь. 
Всего в торжественном ми-
тинге, посвященном памяти 
героев, приняли участие бо-
лее ста человек. 
АНАСТАСИЯ ОСТРОВКОВА
edit@vm.ru

22 июля 10:40 Ветераны, представители молодежных организаций, дети почтили память погибших 
в Великой Отечественной войне: возложили цветы к монументу Защитников неба

Путешествия 
становятся 
безопаснее

Свыше 140 междугород-
них перевозчиков за-

ключили договоры со столич-
ными автовокзалами за теку-
щий год. Об этом в пятницу 
сообщил заммэра, руководи-
тель Департамента транспор-
та и развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры Мо-
сквы Максим Ликсутов. 
Он рассказал, в чем преиму-
щества компаний, подписав-
ших договоры с автовокзала-
ми. Они отправляются в свой 
маршрут с разрешенных оста-
новочных пунктов, утверж-
денных правительством горо-
да. Согласно контракту, все 
автобусы, выходящие на меж-
дугородний рейс, проверяют-
ся техниками, а водители про-
ходят медосмотр.
— Легальные перевозчики ве-
дут строгую отчетность и пла-
тят все налоги в федеральный 
и городской бюджет, — отме-
тил Максим Ликсутов. — 
Это очень серьезный шаг 
в сторону увеличения безо-
пасности перевозок и повы-
шения комфорта пассажиров.
Для удобства пассажиров 
на некоторых междугородних 
направлениях перевозчики 
организовали бесплатный 
трансфер. Автобусы доставля-
ют их на автовокзалы от стан-
ций метро «Павелецкая» 
и «Белорусская», а также пло-
щади трех вокзалов. 
АННА ГУСЕВА
a.guseva@vm.ru

В «Зарядье» появится 
«Парящий мост» — смо-
тровая площадка в форме 
латинской буквы V.

Частью парка станут рас-
положенные на Варварке 
отреставрированные па-
мятники архитектуры.

Бордовый цвет трибун 
арены выбран по итогам 
голосования на портале 
«Активный гражданин».

На Лужнецкой набереж-
ной появятся беговые 
и велодорожки, а также 
дорожки для роллеров.

ОТКУДА 
СМОТРЕТЬ

ЧТО ЕЩЕ 
ВОССТАНОВЯТ

ВЫБОР 
ГОРОЖАН

АКТИВНЫЙ 
ОТДЫХ

До конца 2017 года канат-
ная дорога свяжет «Луж-
ники» с Воробьевыми го-
рами и Парком Горького.

КАК БУДЕМ 
ДОБИРАТЬСЯ
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Свалку разбирают, улицу и медцентр 
отремонтируют. Результат налицо

Представители Обще-
ственного штаба теле-
ведущего и активи-
ста Петра Толстого 

(на фото), депутаты Мосгор-
думы  и муниципальные 
депу таты  обсудили програм-
му развития Юго-Восточного 
округа.
Городские власти преобража-
ют отдельные районы мегапо-
лиса в самых раз-
ных сферах: это 
и благоустройство 
дворовых террито-
рий, и озеленение 
о б щ е с т в е н н ы х 
зон, и ремонт лив-
невых канализа-
ций, и развитие 
детского образова-
ния, и патриотическое воспи-
тание. Проект Толстого бази-
руется на трех постулатах-де-
визах: «Наши дети, наш дом, 
наша страна». Так, жители 
юго-востока Москвы уже ви-
дят плоды деятельности вла-
стей — в частности, район-

ный Общественный совет, ко-
торый возглавляет Арина Ша-
рапова и чьим идейным вдох-
новителем является Толстой, 
решил проблему свалки в Пе-
чатниках. Сейчас она закры-
та. Другие яркие примеры — 
ремонт поликлиники № 49 
в Капотне, что стартует уже 
в августе, сформированный 
зеленый реестр округа, обла-

гороженный Жуле-
бинский лес. 
— По свалке в Пе-
чатниках, от кото-
рой москвичи 
страдали 25 лет, 
принято конструк-
тивное решение 
мэром Москвы 
Сергеем Собяни-

ным — на территории появят-
ся благоустроенная набереж-
ная, кафе, мусор уже ликвиди-
рован, — отметил Толстой. — 
А самый болезненный вопрос 
сегодня — это жилищно-ком-
мунальные услуги. Жалобы 
некоторых горожан игнори-

рует «Жилищник», многие по-
жилые люди не понимают, 
нужно ли им платить за капре-
монт. Я считаю, что к реше-
нию проблем ЖКХ должны 
подключаться общественни-
ки, у которых есть конкрет-
ные предложения. 
По словам депутата муници-
пального собрания «Выхино-
Жулебино» Игоря Теологова, 
главное достижение Обще-
ственного совета и Петра Тол-
стого заключается в том, что 
проблемы округа, которые 
беспокоили десятилетиями, 
сегодня решаются. Уже сегод-
ня стартовали работы по бла-
гоустройству Люблинской 
улицы, регулярно проходят зе-
леные рейды по особоохраня-
емым территориям. 
— Создание реестра зеленых 
зон — важный шаг, — отмети-
ла председатель комиссии 
Мосгордумы по экологической 
политике Зоя Зотова. — Важ-
но, что 100 зеленых зон юго-
востока уже приведены в поря-

док. Думаю, что к концу лета 
можно будет посадить семей-
ное дерево — так мы привле-
чем к экопроектам горожан. 
Зотова предложила сформи-
ровать движение юных за-
щитников природы, первые 
плоды которого можно будет 
увидеть уже в сентябре. Тол-
стой горячо поддержал ини-
циативу депутата. С интерес-
ной просьбой к активисту об-
ратилась и член Обществен-
ной палаты округа, многодет-
ная мама Ирина Боровова. 
— Иногда жителей раздража-
ет то, что поливальные маши-
ны работают в дождь, — обра-
тилась женщина. — Кроме 
того, не стоит убирать мусор 
там, где его и так нет. 
И эти замечания власти возь-
мут на карандаш. Участники 
дискуссии сошлись во мне-
нии: в наше время нужно ре-
шать и глобальные, и частные 
вопросы тщательно. 
НАТАЛЬЯ БЕЛИКОВА
n.belikova@vm.ru

Чувство ритма и гармония с природой. 
Любовь к экологии привили на пикнике

В жаркий субботний день 
на пляже Серебряного 
Бора развернулся еже-
годный экологический 

пикник.
На поляне перед песчаным 
пляжем фермеры знакомят 
гостей с органической едой, 
а на берегу отважных гостей 
отправляет в речное путеше-
ствие чемпион России по гре-
бле Сергей Кривошеев. 
— Ну что, у кого из вас есть 
чувство ритма? — спрашива-
ет у восьми рекрутов тренер, 
кивая на барабан, что уста-
новлен в изголовье длинной 
лодки рядом с деревянной па-
стью дракона. 
В другой части праздника го-
сти босиком прыгают в похо-
жий на большую песочницу 
модуль из пяти секций. В пер-
вой насыпано мягкое сено, 

в других — крупная галька, 
сосновая кора, речные ка-
мушки и ракушки. 
— Это зона гармонии с приро-
дой, — объясняет координа-
тор Анастасия Кузьмина. — 
Зарывайтесь поглубже!
Праздник москвичам подарил 
Департамент природопользо-
вания и охраны окружающей 
среды.
По словам его руководителя 
Антона Кульбачевского, по-
добные экопикники планиру-
ется устраивать в столице 
чаще. 
— Мы хотим привить горожа-
нам любовь к экологии, — де-
лится Кульбачевский. — По 
итогам пикника выясним, как 
часто хотели бы москвичи по-
сещать такие мероприятия. 
АННА ГУСЕВА
a.guseva@vm.ru

Алексей Немерюк: Отрасль 
торговли выдержала удар

В субботу,  23 июля, в Рос-
сии отметили День ра-
ботника торговли. 
В российской столице 

сосредоточено самое большое 
число объектов торговли —  
более 56 тысяч. Несмотря на 
кризисные явления, отрасль 
развивается, а площади ждут 
своих продавцов и арендато-
ров. За год эта сфера принесла 
в бюджет 175 миллиардов 
руб лей, сообщил руководи-
тель Департамента торговли 
и услуг Алексей Немерюк. 
В интервью «ВМ» он рассказал 
о состоянии отрасли.
Алексей Алексеевич, предпри-
ятий торговли много, а сколько 
работников на них задейство-
вано? 
Торговля — одна из самых 
мощных отраслей в экономи-
ке города. В ней работают 
свыше 1,8 миллиона человек. 
Это почти треть всех трудо-
способных граждан нашей 
столицы. Средняя зарплата 
составляет 53 тысячи рублей. 
Все эти показатели, безуслов-
но, зависят от общего благо-
состояния москвичей: сколь-
ко они готовы тратить на 
одежду и еду, имеют ли воз-
можность чаще ходить в ре-
стораны и кафе, а также от 
того, сколько туристов посе-
щают наш город. Конечно, мы 
наблюдаем снижение товаро-
оборота, но это не так критич-
но, как, например, в 1998 или 
2003 годах. Отрасль выдержа-
ла этот удар, а отдельные сег-
менты даже получили свое не-
плохое развитие.
В каких сегментах самая тяже-
лая ситуация и кто быстрее 
оправляется от кризиса?
Экономические перемены за-
тронули в первую очередь сег-
мент непродовольственных 
товаров. Часть магазинов за-
крылась, но на их местах стали 
появляться другие. Например, 
на Тверской совсем недавно 
мы могли видеть объявления 
о сдаче помещений в аренду. 
Сейчас они все заняты. И если 
в прошлом году вакантных 
площадей насчитывалось до 
11 процентов от общего объе-
ма, то теперь показатель фик-
сируем на уровне 9 процентов. 
Фактически возросший 
спрос — это лакмусовая бу-
мажка, которая говорит о же-
лании бизнеса развиваться.

А прибыль предприятий не па-
дает?
Где-то бизнес поступается ча-
стью прибыли, а маржа ряда 
предприятий сокращается. Но 
и сами арендодатели делают 
скидки при сдаче своих поме-
щений. Отмечаем, что на пер-
вых порах некоторые предпри-
ятия арендодатели просят 
оплачивать только комму-
нальные услуги, охрану 
и уборку помещений и только 
с получением первой прибыли 

взимают с них ежемесячную 
аренду. Спрос диктует усло-
вия, и рынок аренды коммер-
ческой недвижимости впер-
вые за долгое время перестро-
ился: никто не ждет до потери 
пульса, что доллар «отыграет» 
назад и ставки вновь взлетят.
Наряду с открытием новых 
зданий, введением торговых 
площадей город проводит «за-
чистку» от самовольно возве-
денных объектов. Их ликвида-
ция скажется на отрасли?
Мы проводили подробный ана-
лиз рынка. Во-первых, в ра-
диусе 100–300 метров от этих 
объек тов располагаются тор-
говые комплексы и магазины.  

Проблемы с площадями нет. 
Во-вторых, самовольно возве-
денные строения располагают-
ся на коммуникациях и в ох-
ранной зоне метрополитена 
и мириться с этой небезопас-
ной ситуацией мы не можем. 
К тому же из-за высокого пас-
сажиропотока там высокие 
арендные ставки, а соответ-
ственно, и цены на товары.  
Если брать нормативы, то на 
тысячу жителей должно прихо-
диться в среднем 709 квадрат-

ных метров торго-
вых площадей. 
В Москве эта цифра 
составляет 874 «ква-
драта». Мы ввели 
свой коэффици-
ент — коэффициент 

доступности торговых объек-
тов. Например, в Саларьеве 
есть огромный комплекс, но 
люди должны иметь что-то 
и рядом. Но всего 3,5 процента 
москвичей проживают в ме-
стах, где до торговых объектов 
чуть более 300 метров.
А ярмарок выходного дня хва-
тает в городе? Их число не со-
бираетесь увеличивать?
На сегодняшний момент дис-
локация ярмарок выходного 
дня сформирована, и число 
площадок увеличиваться не 
будет.
Подготовила  
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ  
v.chernyavskaya@vm.ru

В основе торта «Москва» четыре 
коржа, прослоенных кремом 
на основе сгущенки с добавле-
нием фундука. Состав коржа: бе-
лок яичный, сахар, ядро фундука 
дробленое. Крем: масло сливоч-
ное, молоко сгущенное вареное, 
ядро фундука тертое, коньяк. По-
крытие: желе, белая шоколадная 
глазурь, ароматизатор «Вани-
лин», краситель натуральный.

Справка

В субботу, 23 июля, в День работ-
ника торговли на Поклонной горе 
в Парке Победы состоялся пер-
вый московский забег работни-
ков профильной отрасли под 
названием «Навстречу покупате-
лю-2016». В нем приняли уча-
стие около 2,5 тысячи сотруд-
ников различных столичных тор-
говых сетей. Они пробежали 
дистанцию в пять километров 
по территории парка. Приходить 
на спортивный праздник можно 
было и с детьми, для которых 
на Поклонной горе была предус-
мотрена специальная зона. 
В этом году День работника тор-
говли празднуется в 50-й раз. 

Кстати

Тот самый случай, 
когда торт уместен 

Пр о ф е с с и о н а л ь н ы й 
праздник для директо-
ра по инновациям ООО 
«Объединенные конди-

теры» Тамары Дюжиной со-
впадает с личным. Получить 
звание «Почетный работник 
торговли и сферы услуг горо-
да Москвы» в свой день рожде-
ния — многого стоит. Отме-
чать два радостных события 
лучше с тортом. Причем имен-

но с тем, что год назад Тамара 
Дюжина придумала сама. 
— За прошедшее время не-
обычный и яркий торт «Мо-
сква» действительно стал 
сладким символом столи-
цы, — уверена Тамара. — А по 
накалу страстей голосованию 
за главный столичный десерт 
не было равных. Тогда муссо-
вые и йогуртовые десерты бы-
стро выбыли из первого тура, 

и именно торт с орехами и сгу-
щенкой стал победителем на-
родного голосования. Это, 
кстати, два самых любимых 
вкуса у горожан. 
По словам Тамары Дюжиной, 
торт «Москва» ей часто пред-
лагают в кафе как один из луч-
ших десертов в меню.
— Я не отказываюсь, — улы-
бается она. — Тем более что 
в разных местах торт готовят 
с легкими отличиями. Но те, 
кто покупает торт «Москва», 
всегда довольны. Мои друзья, 
студенты, дети — свои дни 
рождения они отмечают 
именно со сладким брендом 
столицы. 
В фирменном павильоне на 
Триумфальной площади про-
даются не только сами торты, 
но и их уменьшенные ко-
пии — небольшие круглые пи-

рожные, а также песочные пе-
ченья. Тамара Дюжина гово-
рит, что за год так и не успела 
заглянуть на Маяковку. Те-
перь появился повод — и торт 
ко дню рождения домой ку-
пить, и оценить, как продает-
ся десерт.
— Нам часто звонят из других 
городов, спрашивают рецепт, 
просят привезти десерт из Мо-
сквы, — говорит Тамара. — 
Если едем, не отказываем.
После выборов сладкого сим-
вола столицы рецепт торта 
стал доступен в интернете. 
Технологи, кондитеры, пова-
ра и домохозяйки подхватили 
идею и стали готовить торт 
в кафе, ресторанах, предприя-
тиях и своих кухнях.
— Я рада, что так успешно 
сложилась эта история, — 
улыбается Тамара Дюжина. — 

Теперь пора заняться чем-то 
новым.
Пока кондитеры не раскрыва-
ют секрет, чем именно. Одна-
ко «ВМ» удалось выяснить, 
что ко Дню города будет при-
готовлена новая фирменная 
московская сладость. 
— Новые идеи и проекты всег-
да захватывают, не успеваешь 
заскучать — тебе вновь «под-
брасывают» задание, и этот 
процесс невероятно увлека-
ет, — отмечает Тамара. — 
Я надеюсь, что и в этот раз нам 
удастся удивить будущей но-
винкой и взрослых, и детей. 
Тем более что свою работу мы 
очень любим. В ней сочетают-
ся и любовь к сладкому, и же-
лание изобретать. Пожалуй, 
это лучший рецепт успеха.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru

ТОРЖЕСТВО  В субботу работники сфе-
ры торговли и услуг отметили свой про-
фессиональный праздник. Более 40 че-
ловек получили городские награды 
за достижения в профессии. В их чис-
ле — Тамара Дюжина, человек, кото-
рый подарил нам торт «Москва».

22 июля 13:40 Директор по инновациям ООО «Объединенные кондитеры» Тамара Дюжина держит в руках свое знаменитое изобретение — 
фирменный торт «Москва» 

4 апреля 2016 года. Руководитель Департамента торговли и услуг 
Алексей Немерюк уверен, что бизнес хочет развиваться

22 июля 10:50 Спецстоянка на Южнопортовой улице, владение 37а. Сотрудники московского паркинга 
с помощью автоматизированной техники снимают автомобиль с эвакуатора

23 июля 13:45 На экологическом пикнике проводились 
мастер-классы по декупажу, живописи, гончарному делу

Предоплату за эвакуацию машин 
отменили. Водителям предоставят скидку

Водители эвакуирован-
ных автомобилей те-
перь могут забирать их 
со штрафстоянок без 

предварительной оплаты. Та-
кие поправки в столичное за-
конодательство вступили 
в силу вчера. Корреспонденты 
«ВМ» отправились на одну из 
московских спецстоянок и вы-
яснили, как именно изменил-
ся алгоритм оплаты для води-
телей. 
Сотни легковушек вперемеш-
ку с микроавтобусами, газеля-
ми и мотоциклами разброса-
ны на территории спецстоян-
ки по Южнопортовой улице, 
владение 37а. Все эти машины 
прибыли из разных уголков 
города на эвакуаторах. При-
чин для этого достаточно, но 
чаще всего транспорт забира-
ют за нарушение правил пар-
ковки. На каждом авто метки 
в виде желтых полосок-накле-
ек. Некоторые и вовсе обвиты 
зеленой лентой — она защи-
щает наиболее уязвимые ча-
сти машины от механических 
повреждений во время пере-
возки, к примеру фары. 

В сутки, по словам замести-
теля генерального директора 
государственного казенного 
учреждения «Администра-
тор московского парковоч-
ного пространства» (ГКУ 
АМПП) Игоря Наседкина, на 
эту спецстоянку привозят бо-
лее 200 автомобилей. Правда, 
большинство здесь надолго не 
задерживается. Обычно вла-
дельцы забирают машины 
в день эвакуации. Так сделал 
Андрей Иванов — примчался 
за своей «маздой» ранним 
утром — до работы. Припар-
ковал машину под запрещаю-
щим знаком.
— Не заметил, — признался 
Андрей. — Когда утром вышел 
из подъезда и не увидел маши-
ну, сперва подумал, что уг-
нали. 
Успокоившись, молодой чело-
век набрал номер полиции 
и получил подробную справку.
— Алгоритм действий следую-
щий: автовладелец получает 
разрешение на выдачу транс-
портного средства в органах 
ГИБДД либо в Московской ад-
министративной дорожной 

инспекции (МАДИ), — пояс-
нил Игорь Наседкин. — Далее 
он приезжает на спецстоянку.
Ее адрес подскажут в ГИБДД 
или МАДИ. По новым прави-
лам, оплатить расходы на пе-
ремещение и хранение авто-
мобиля на спецстоянке можно 
в течение 60 дней. Чтобы за-
брать машину, достаточно 
предъявить постановление на 
выдачу транспортного сред-
ства с пометкой или штампом 
из ГИБДД или МАДИ, свиде-
тельство о регистрации авто-
мобиля, водительское удосто-
верение или паспорт. 

Вчера также вступило в силу 
еще одно новшество — право 
водителей на скидку. На бонус 
в 25 процентов смогут рассчи-
тывать те, кто сначала опла-
тит штраф за эвакуацию и уже 
потом заберет машину со 
спецстоянки. Квитанцию вы-
дают на месте.
— В ней указана как полная 
сумма  штрафа, так и со скид-
кой, — отметил Наседкин. — 
Оплатить сумму можно лю-
бым способом, к примеру в от-
делении банка либо на терри-
тории спецстоянки.
Кстати, в здании АМПП на 
Южнопортовой, 37а, установ-
лены три терминала. Оплата 
штрафа на выбор — наличны-
ми или банковской картой. 
Вся процедура оформления 
документов занимает не более 
15 минут. Пик наплыва прихо-
дится на вечернее время. Ав-
томобилисты приезжают за 
эвакуированными легковуш-
ками, микроавтобусами, газе-
лями и мотоциклами после за-
вершения рабочего дня. 
ЕКАТЕРИНА ПЕТРОВА
e.petrova@vm.ru

АЛЕКСЕЙ
ШАПОШНИКОВ
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
МОСГОРДУМЫ

Закон об отмене предвари-
тельной оплаты за эвакуацию 
облегчит жизнь московским 
автомобилистам. Подчеркну, 
что город не ставит перед со-
бой цель заработать на води-
телях. Наша задача — создать 
для москвичей более ком-
фортную среду. В том числе  
навести порядок на дорогах. 
Важно, чтобы в Москве не бы-
ло брошенных машин, чтобы 
автомобили не стояли на тро-
туарах и в других не предна-
значенных для этого местах. 
Отмечу, что если водитель 
считает себя невиновным 
и намерен оспорить эвакуа-
цию, то он может забрать свою 
машину сразу, без предопла-
ты, и потом обратиться в суд. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Узнать судьбу эвакуированной 
машины можно по номеру поли-
ции 102. Другой вариант — на-
брать телефон Единого контакт-
центра (495) 539-54-54. Точный 
адрес с картой спецстоянок раз-
мещен на сайте АМПП parking.
mos.ru. На этом же сайте — весь 
алгоритм обжалования штрафов 
за эвакуацию. 
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К тому же был обещан обмен лайф-
хаками под хруст сладостей и про-
смотр культового мультфильма про 
покемонов. Если кто не знает, то 
слово «лайфхак» буквально перево-
дится как «взлом жизни», а попро-
сту представляет собой набор не-
ких методик и стратегий, которые 
должны облегчить достижение по-
ставленной цели — в этом случае 
ловлю покемонов. 
Долго ходить вокруг да около не бу-
дем. Заранее представлялось, как 
на съезде соберутся правые и левые 
силы, какие-нибудь соцпокемоно-

краты, противоборствующие груп-
пировки — ведь сообщалось, что 
еще до официального представле-
ния игры в России за Пикачу и ком-
панией носилось тысяч двести на-
роду как минимум. Но съезд не со-
стоялся. Похрустеть сладостями 
и совершить обмен «ключами» 
пришла только одна барышня. 
Грустно посидев на бан-
кетке, она покинула не-
состоявшееся меропри-
ятие вместе со своими 
секретами поимки вир-
туального наваждения. 
Что оставалось делать? 
Задание есть задание, 
и если кто-то ловит мон-
стров, то надо было поймать самих 
ловцов. 
В столице мы с ними разминулись. 
Зато они нашлись на даче — на тер-
ритории садового товарищества 
под Наро-Фоминском. Местная 
детвора, правда, активно ловила 
монстриков пару дней, сейчас им 
это наскучило. Но они доверитель-
но сообщили корреспонденту 
«ВМ», что самого толстого и зеле-
ного покемона нашли возле курят-
ника председателя, а самого тоще-
го и жалкого, как ни странно, — 
у дома местного бухгалтера.  

— За магазином еще они водят-
ся, — округляет глаза Денис Семеч-
ков, почти второклашка, — у меня 
их там папа нашел, целую кучу. 
— Я этих покемонов за магазином 
сто лет знаю как облупленных, — 
машет руками Денискина мама. — 
Они там до всяких релизов собира-
лись, один другого краше. Тряпкой 

их гнать оттуда надо, 
а не телефоном!
Места дислокации мон-
стров, по наблюдениям 
дачников, удивитель-
ным образом совпада-
ют с точками гужева-
ния различных компа-
ний по интересам. 

А вот в лесу покемонов — нет.
— Леса у нас хорошие, правда, мно-
го валежника, — рассказал Григо-
рий Антонович Воробьев, местный 
житель. — Телефон в чаще не очень 
хорошо берет, это точно, но оно 
и к лучшему — зачем эту пакость 
виртуальную туда пускать? А мо-
жет, они короедов боятся, кто зна-
ет. Факт один — нет у нас в лесу по-
кемонов. А вот лисички, подосино-
вики и сыроежки — есть. И вот что 
скажу: бросайте вы своих уродцев 
и айда в лес по грибы. Оно для здо-
ровья куда лучше!

Нагруженные, словно собрались 
в дальний поход, рыбаки регистри-
руются на входе и получают поряд-
ковый номер. У каждого, помимо 
стандартного набора для ловли, 
имеется своя смесь для прикорм-
ки. Рецепт ее приготовления ма-
стера рыбной ловли держат в стро-
гом секрете. По команде любители 

занимают позицию 
у воды:  расставляют 
кресла  и удочки и раз-
водят волшебную 
смесь, которая должна 
привлекать лещей, под-
лещей, уклеек и про-
чую плотву. Именно та-
кая рыба попадается 
здесь чаще всего. Берет в руки 
удочку и спортсмен, депутат Госду-
мы Николай Валуев. Он пришел 
поддержать участников турнира, 
но не смог отказаться от предложе-
ния порыбачить. Наживка Нико-
лая — обычный мотыль. Перед тем 
как забросить удочку, нужно по 
рыбацкой традиции трижды по-
плевать на крючок. Минут через 
десять суеверие сработало.
— Уклейка, — констатирует Валу-
ев, критично осматривая рыбеш-
ку весом не более 50 граммов. 
Рыбка легко помещается у него на 
ладони. 

— Пусть плавает даль-
ше, — произносит  до-
брый великан и отпу-
скает рыбку восвояси. 
Большинство рыбаков, 
как и Валуев, улов после 
контрольного взвеши-
вания возвращали об-
ратно в речку.

— Это спортивный принцип рыба-
ков: поймал рыбу — отпусти, — 
поясняет член жюри, депутат Мос-
гордумы Кирилл Щитов. — Рыбу 
правильно рассматривать в каче-
стве соперника и соблюдать нор-
мы этики. 
Поймать на крючок крупную 
рыбу — искусство. Ведь чем она 
старше, тем хитрее. Помимо при-
кормки, многое зависит и от вы-
бранного места. Лучший результат 
в ловле рыбы показал Андрей Мель-
гунов. Пока его соседи выуживали 
подлещиков, ему на крючок попал-
ся карп весом более килограмма.

В пять утра на берегу Москвы-ре-
ки  пустынно. Лишь на противопо-
ложном берегу забрасывает спин-
нинг какой-то особо фанатичный 
рыбак. Не успеваешь разобрать 
снасти и закинуть удочку, как по-
плавок резко уходит под воду. Ну 
как минимум плотва или окунь. 

Удилище подрагивает в руках — 
вот он, час икс любого рыбака, по-
сле очередной поклевки подсека-
ешь... и на крючке оказывается 
маленький бычок-ротан разме-
ром с мизинец. Добыча отправля-
ется в садок, на радость соседским 
кошкам.
Несмотря на то, что 
крупная рыба упорно 
не хочет реагировать 
на наживку — жирного 
земляного червяка, — 
скучать не приходится:  
поклевки следуют одна 
за другой. Правда, са-
мый большой улов пока — плот-
вичка чуть меньше ладони. Берем 
количеством. Скоро в садке пле-
щется почти два десятка рыбешек. 
Правда, часам к 9 утра клевать 
почти перестает. Однако попада-
ется другая добыча. Совсем неглу-
боко, прямо под отсыпанным кам-

нем бережком, обнаруживается 
нора, подозрительно похожая на 
рачью. Несколько минут наблюде-
ний, слегка замоченные джинсы, 
и — вуаля — усатая добыча отча-
янно пытается дотянуться до чело-
веческой руки единственной 

клешней. 
— Здесь вообще живно-
сти много — из рыбы 
окунь есть, судак — для 
них дно подходящее, — 
рассказывает, расчех-
ляя спиннинг, местный 
абориген Иван Се-
нин, — а про раков я не 

слышал лет тридцать.
Эх, жаль, спортивный зачет в ры-
балке идет не по количеству, а по 
весу. Ну ничего — может быть, пе-
ременчивая рыбацкая удача улыб-
нется в другой раз... 
УЛОВ: 419 граммов (17 бычков-ро-
танов, две плотвы).

Что может быть лучше  отдыха на природе с удочкой 
в руках? Активного, разумеется, отдыха. Вот в минув-
шие выходные на турнире по спортивному рыболовству 
встретились рыбаки-любители и рыбаки-политики. 
И наши корреспонденты тоже, кстати, устроили свою 
рыбалку. Хотя вот улов у них вышел необычным!

Утро День

Поймать увесистого карпа 
помогла секретная наживка

Не рыбкой единой. В Москве-реке 
обнаружились раки

Съезд, который... лопнул

23 июля 2016 года 13:02 Участник турнира по рыбной ловле в Крылатском, депутат Госдумы и бывший боксер Николай 
Валуев без труда выудил из Москвы-реки маленькую уклейку, которую тут же отпустил

22 июля 2016 года 8:45 Спасский затон. Редактор отдела новостей «ВМ» Алексей Зернаков демонстрирует добычу — 
рака с одной клешней. По мнению экологов, появление этих животных говорит о чистоте воды

Опасный салат изъяли, 
столовую закрыли

На стене висит табличка ООО «Вэл-
ла».  Стучу в дверь. Реакции ника-
кой. Звоню в домофон. Примерно 
через минуту отвечает бас: 
— Вы к кому? 
— В «Вэллу». 
— На вас нет заявки, не пропустим.
Жду у входа, выходят несколько 
мужчин. Пытаюсь узнать: были ли 
отравления раньше.
— В столовой не питались и об ин-
циденте ничего не слышали, — от-
вечают они. 
Видимо, руководством уже прове-
дена профилактическая беседа. 

К зданию подходит женщина, дер-
гает дверь. Ей не открывают, она 
звонит по телефону, возмущается:
— Я купила ваши полуботинки, но 
за два дня слез весь лак. Созванива-
лась с вами вчера, мне сказали при-
ехать. Почему закрыто? Я полтора 
часа ехала из Подмосковья.
Ей объясняют, что у них техниче-
ский перерыв, и просят перезво-
нить. Но вскоре теле-
фон перестает отвечать. 
Проходящий мимо муж-
чина удивляется:
— Вроде у них тут пра-
чечная была и парфю-
мерный уголок. Уже 
и обувью занимаются?
На сайте фирмы указа-
но, что в компании работают спе-
циалисты широкого профиля: за-
нимаются производством чемода-
нов, изделий из кожи, сносом зда-
ний, строительными работами, оп-
товой торговлей — всего двадца-
тью видами различной деятельно-
сти. А для трех организаций, рабо-
тающих по этому адресу, организо-
вали и столовую. Цены приемле-
мые, поэтому сюда ходили обедать 
около 300 работников офисного 
центра. В конце прошлой недели 
в столичные и подмосковные боль-
ницы массово стали обращаться 

люди с отравлениями. Все они ели 
салат «Цезарь» с курицей в этой сто-
ловой. Кстати, на больничную кой-
ку попали и два работника столо-
вой. После происшествия Роспо-
требсоюз провел проверку и вы-
явил множество нарушений. Во-
семь сотрудников работали без 
медкнижек, не соблюдались усло-
вия хранения продуктов питания 

и технологический про-
цесс изготовления блюд. 
Проверяющие изъяли 
62 килограмма просро-
ченных продоволь-
ственных товаров.
— Это стало основани-
ем для приостановле-
ния деятельности столо-

вой, — сообщила «ВМ» руководи-
тель пресс-службы Роспотребнад-
зора в СВАО Татьяна Седунова. — 
В отношении руководства предпри-
ятия составлены административ-
ные протоколы по ст. 6.6 «Наруше-
ние санитарно-эпидемиологиче-
ских требований к организации пи-
тания населения» Кодекса об адми-
нистративном правонарушении. 
Они направлены для рассмотрения 
в Бабушкинский районный суд.
Установлено, что столовая не заре-
гистрирована в реестре уведомле-
ний о начале предприниматель-

ской деятельности в этом направле-
нии, в уставе организации отсут-
ствует вид организации обществен-
ного питания.
Проверка Роспотребнадзора про-
должается: на месте взяты пробы 
пищи, воды, смывов с посуды, про-
водится медобследование работни-
ков столовой.
Сотрудник прокуратуры СВАО Та-
тьяна Максименко заверила, что 
проведение проверки находится на 
особом контроле у прокурора.

До конца июля погода в сто-
лице будет стабильной. 
Воздух прогреется в среднем 
до 26–29 градусов по Цельсию. 
Грозы и ливни не вернутся. 

ЕКАТЕРИНА ПЕТРОВА
с улицы Крылатской, 2

АЛЕКСЕЙ ЗЕРНАКОВ
из Спасского затона

ЕКАТЕРИНА ЯСАКОВА
из антикафе 
«Хорошая республика»

ОЛЬГА КУЗЬМИНА
с дачи под Наро-Фоминском

АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
из Ясного проезда

10:00  Лишнего кембрика не най-
дется? А запасного грузила 
не будет? Такие вопросы то и де-
ло задавали друг другу рыбаки-
любители, которые в эту субботу 
участвовали в турнире на терри-
тории Гребного канала «Кры-
латское». Критерий для победы 
был один. Нужно было поймать 
самую увесистую рыбу.  

06:25 Большая и маленькая, хищ-
ная и травоядная — какой только 
рыбы нет в Москве-реке.  Корре-
спондент «ВМ» убедился в мно-
гообразии обитателей Москвы-
реки и узнал, сколько рыбы мож-
но поймать за пару часов в глав-
ной водной артерии столицы. 
Для эксперимента выбрали район 
станции метро «Мякинино».

17:00 Корреспонденты
«ВМ», привлеченные сообщени-
ем о бурной встрече официаль-
ного релиза охватившей мир 
игры Pokemon Go в России, от-
правились в антикафе на встре-
чу покемонолюбов. Ну а разве 
можно отказаться от участия 
в съезде тех, кто рыщет по горо-
ду в поиске монстров? 

14:00 В столовой на северо-вос-
токе столицы отравились 65 че-
ловек, 48 из которых госпитали-
зированы в инфекционные от-
деления больницы. И это все 
в один день. Причем раньше на-
реканий не было —  ежедневно 
в точке общепита питались 
не менее трехсот сотрудников 
и клиентов офисного центра. 
Чтобы разобраться в ситуации, 
на место происшествия выехал 
корреспондент «ВМ».

Наука должна быть с кулаками. Настоящие 
битвы роботов развернулись в минувшие вы-
ходные в столичном центре архитектуры и ди-
зайна «Артплей». Фестиваль «Наногород» со-
брал тысячи любителей чудес науки и техники. 

ВАЛЕНТИН ЗВЕГИНЦЕВ Ведущий редактор номера «Понедельник»

НАТОЩАК

ЭПИЦЕНТР

ЗНАЙ НАШИХ!

Раритеты с мотором
Вчера на Красной площади 
стартовало «ГУМ-Авто-
ралли-2016» — крупнейшая 
в столице гонка на ретромоби-
лях. На старт 100-километро-
вого пробега по улицам города 
вышли более сотни экипажей. 
В ретрогонке участвовали зна-
ковые для столицы модели ма-
шин — «Победа», «Москвич», 
«Волга» и другие.  
■
Свежие газоны с новой 
подсветкой
В минувшие выходные после 
реконструкции открылся Бра-
теевский каскадный парк. Ров-
но месяц назад мэр столицы 
Сергей Собянин поручил при-
вести его в порядок. В парке 
разбиты новые газоны, сдела-
но новое освещение, установ-
лены современные детские 
и спортивные площадки. 
■
Музыка среди цветов
Вчера в ботаническом саду 
«Аптекарский огород» завер-
шился III Фестиваль джаза, 
проводившийся в рамках про-
граммы «Город джаз». Все 
концерты проходили прямо 
под открытым небом. 23 числа 
перед зрителями выступил 
коллектив международного 
камерного оркестра Collegium 
Musicum. В авторской про-
грамме «Классика без правил» 
под руководством дирижера 
Александра Барклянского му-
зыканты исполнили произве-
дения Йозефа Гайдна, Эдварда 
Грига, Йозефа Штрауса, Джу-
зеппе Верди и других.

В РИТМЕ ГОРОДАКонцерт памяти Влади-
мира Высоцкого при уча-
стии звезд театра и опе-
ры пройдет сегодня вече-
ром в Таганском парке.

Если у вас возникла проблема в сфере 
услуг (например, продали некаче-
ственный товар), то с жалобой необхо-
димо обращаться:
● в Роспотребнадзор по адресу:
Москва, Вадковский переулок, 18, 
строение 5 и 7. 
Телефон (499) 973-26-90.
Электронная почта: depart@gsen.ru.
● в Прокуратуру города Москвы 
по адресу: площадь Крестьянская За-
става, 1. Тел./факс (495) 951-50-40.
Также можно обращаться в окружные 
или районные прокуратуры в зависи-
мости от адреса предприятия, нару-
шающего законодательство.

Справка

23 июня 2016 года 12:45 Вход в столовую, где произошло массовое отравление посетителей некачественной пищей, закрыт. Сейчас Роспотребнадзор проводит 
здесь тщательную проверку. Уже выявлены нарушения санитарно-эпидемиологических требований к организации питания

Вечер
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Последствия разбушевавшейся стихии устраняются 

Сейчас идет восстановле-
ние кровли дома № 108 
на Проспекте мира. 
Во время урагана поры-

вистым ветром снесло крышу 
с этого дома. За ремонтом 
проследил корреспондент 
«ВМ» и узнал у жителей, 
как сильно они пострадали от 
стихии. 
Последствия урагана — мно-
жество поваленных дере-
вьев, потоп, поврежденная 
кровля, автомобили. Се-
рьезно пострадал дом 
№ 108 на Проспекте 
мира, ветром там бук-
вально снесло крышу. 
— Мы с мужем во вре-
мя грозы были оче-
видцами того, как 
с крыши дома слетел 
металлический кусок 
обшивки, — рассказы-
вает Александра Пакси-
дова, жительница 
дома. — Это был огром-
ный пласт, метров семь, и он 
с грохотом вонзился в стоящие 
во дворе машины, среди кото-
рых была и наша. Нам повезло, 
мы отделались небольшими 
повреждениями. Я и прежде 
наблюдала сильные ураганы, 
но чтобы вот так крышу срыва-
ло, вижу впервые.

Кстати, последний раз ураган 
такой силы был в 1998 году. 
Повреждения тогда были 
страшные: пострадали даже 
зубцы на башнях Кремля. 
Соседям Александры Пакси-
довой повезло меньше.

— Эта конструкция помяла 
крышу моей машине, поцара-
пала капот, разбила лобовое 
стекло и оставила вмятины 
на крыле и задней двери, — 
говорит Геннадий Котлер, 
житель третьего подъезда. — 
К счастью, машина застрахо-

вана, сейчас она в ремонте.
После урагана многие 

жильцы жаловались 
на протечку кры-

ши. Екатерина 
Крылова, жи-

вущая на 
верхнем эта-
же, расска-

зала, что с потолка капало 
сразу после урагана.
— Сейчас уже не течет, — го-
ворит Екатерина. — Экстрен-
ные службы вовремя заня-
лись устранением протечки. 
Но проблемы с кровлей тут не 
впервые: зимой тоже прихо-
дилось расставлять ведра по 
дому.
Однако «Жилищник» не стоит 
в стороне от беды местных 
жителей и старается устра-
нить последствия урагана. 
Поднимаемся на крышу. Там 
уже вовсю орудуют шесть 
опытных кровельщиков, за-

крепляя новые металличе-
ские листы взамен тех, что 
оторвало. Осложняет задачу 
то, что один из листов сильно 
скрутило и скомкало. Тормо-
зит ремонт и погода: идут 
ливни, а в таких условиях вы-
сотные работы проводить ка-
тегорически запрещено.
— Больше всего повреждений 
крыша получила в простран-
ствах над шахтами лифтов, — 
говорит Владимир Макеев, 
представитель общественно-
сти дома № 108 на проспекте 
Мира. — В участках над шах-
тами крыша крепится к обре-
шетке. Если она чуть подгни-
ла, то и держаться на ней ниче-
го не сможет. Но сейчас рабо-
чие по мере возможности ста-
раются все это исправить.
СЕРГЕЙ РЫЖКОВ
s.ryzhkov@vm.ru

КИРИЛЛ ЛОГИНОВ 
ВЕДУЩИЙ ИНЖЕНЕР ГБУ ЖИЛИЩНИК 
АЛЕКСЕЕВСКОГО РАЙОНА ПО РЕМОНТУ 
И СОДЕРЖАНИЮ ЖИЛОГО ФОНДА

Мы закупили все необходимые 
материалы. Идет работа по за-
мене поврежденных металли-
ческих листов. Ремонт будет 
завершен к концу ме сяца.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Вчера 14:37 Четыре оранжевых 
катка, попавших в объектив 
камеры фотокорреспондента 
«ВМ», ровняют новый асфальт 
на Тверской улице перед здани-
ем мэрии Москвы. Верхний слой 
дорожного полотна меняли 
по инновационной техноло-
гии — без спаек. Это означает, 
что асфальт укладывался сразу 
на всю ширину проезжей части. 
В работе были задействованы 
одновременно шесть машин-
укладчиков. В итоге удалось 
убить сразу двух зайцев. Во-пер-
вых, дорога получилась идеально 
ровной, что, безусловно, оценят 
автолюбители. А во-вторых, 
она прослужит в несколько раз 
дольше. По словам руководителя 
ГБУ «Автомобильные дороги» 
Александра Орешкина, 32 тысячи 
квадратных метров обновленного 
дорожного полотна гарантиро-
ванно пролежат на Тверской 
улице без ремонта в течение трех 
лет. Отсутствие стыковочных 
швов защищает асфальт от раз-
рушения, особенно в холодное 
время года. Сейчас на дорогу 
нанесена временная разметка, 
но как только с поверхности 
асфальта сойдет битумная плен-
ка, ее заменят на постоянную. 
Спешим успокоить автовладель-
цев: количество полос на проез-
жей части Тверской улицы 
не изменится. Их останется 
восемь — по четыре в каждую 
сторону.
Кстати, в ночь с понедельника 
на вторник с 22:00 и до 6:00 
в связи с ремонтом будет 
закрыт проезд по улице 
Воздвиженке.

СТОПКАДР

Париж, Брюссель, 
Ницца, Мюнхен. 
Далее — везде

Мюнхен, Торговый 
центр. Вечер пятни-
цы. Террорист от-
крыл беспорядочную 

стрельбу. По предваритель-
ным данным, убиты десять 
человек, включая самого 
стрелявшего.
После Ниццы прошла неделя. 
Словно кем-то составлен гра-
фик проведения терактов. 
И этот кто-то проставляет га-
лочки, посматривая на весь 
остальной мир — как он 
вздрагивает в панике, не зная, 
где рванет в следующий раз. 
Стрельба началась в рестора-
не фастфуда в торговом цен-
тре, недалеко от олимпийско-
го стадиона, где проводились 
игры 1972 года. Зловещее со-
впадение: в Мюнхене во вре-
мя Олимпиады палестинские 
террористы захватили в за-
ложники израильскую ко-
манду, большая часть кото-
рой погибла. Тогда 
мир впервые стол-
кнулся с исламским 
терроризмом. Хотя 
пока нет точных 
указаний, что это 
проявление ислам-
ского терроризма. 
Стрелял 18-летний 
гражданин ФРГ 
иранского происхождения, 
выкрикивая при этом: «Я — 
немец». Полиции еще пред-
стоит установить мотивы 
убийцы.
Это уже вторая террористи-
ческая атака в Баварии (где 
сейчас находятся 5 тысяч на-
ших туристов) за неделю: не-
давно афганский подросток-
беженец семнадцати лет на-
бросился на пассажиров по-
езда с топором, ранив не-
скольких человек. Хотя ИГИЛ 
(террористическая организа-
ция, запрещенная в России) 
взяла на себя ответствен-
ность за действия обезумев-
шего подростка, у полиции 
пока нет доказательств это-
му. Впрочем, по горячим сле-
дам теракта в Ницце, когда 
выходец из Туниса, скромный 
водитель грузовика, переда-
вил на набережной 84 чело-
века, тоже говорили, что за 
ним никто не стоит. Но уже 
арестованы предполагаемые 
сообщники, а этот Бухлель, 
оказывается, давно вынаши-
вал свои планы.
Характер терроризма изме-
нился: не обязательно, чтобы 
террорист получал прямые 
приказы из «штаба ИГИЛ» 
в сирийской пустыне. Нена-

висть к окружающему миру 
может накапливаться посте-
пенно, а потом вдруг — 
взрыв, стрельба, кажущаяся 
немотивированной. Но все 
это очень даже мотивирова-
но. Идеологией, высеваемой 
в миллионы голов и дающей 
всходы в отдельных головах, 
но так, что вздрагивает весь 
мир. 
Современный мир с его пото-
ком информации, со стресса-
ми и надобностью приспоса-
бливаться к обстоятельствам, 
выносит на передовую психи-
чески неуравновешенных ти-
пов. И всякий раз государство 
оказывается бессильным про-
тив террористов. Одиночки, 
действуя всякий раз с помо-
щью новых средств массового 
убийства, способны парали-
зовать жизнь огромного горо-
да. В Мюнхене, к примеру, 
прекратилась работа обще-
ственного транспорта, были 
перекрыты автобаны, магази-
ны закрылись прямо с поку-
пателями внутри. Эвакуиро-
ван главный железнодорож-
ный вокзал. Один человек 
способен запустить длинную 

цепочку хаоса. 
Притом уже никто 
не выставляет кон-
кретных требова-
ний. Что мы долж-
ны были бы сде-
лать, чтоб они от 
нас отстали? Види-
мо, требование 
подразумевается 

одно — нам исчезнуть с лица 
земли как цивилизации, 
враждебной их, с позволения 
сказать, «цивилизации».
Есть ли против этого противо-
ядие? Пока не видно. Всякий 
раз после терактов звучат 
призывы сплотиться перед 
лицом общей угрозы. А спло-
чения не происходит. Самой 
Европе далеко до полномас-
штабного обмена данными 
о подозреваемых в склонно-
сти к терроризму людях. А что 
уж говорить о системе выяв-
ления людей с неуравнове-
шенной психикой, склонных 
к убийствам? Тут тоже не по-
мешало бы международное 
сотрудничество. И не только 
спецслужб, но и психологов, 
медиков и т. д. Но когда речь 
заходит о сотрудничестве 
с Россией, то вместо кон-
структива мы слышим про 
Крым и военную угрозу стра-
нам Балтии. Поэтому пока, 
к сожалению, расписание для 
той же Европы видится та-
ким: Париж — Брюссель — 
Ницца — Мюнхен. Далее — 
везде. И кто будет очередным 
«вагоновожатым» — исла-
мист или взбесившийся пара-
ноик — мы заранее не уз-
наем.

ГЕОРГИЙ БОВТ
edit@vm.ru

Мнение колумнистов может не совпадать с точкой
зрения редакции «Вечерней Москвы»

Под занавес сезона в Большом 
театре засудили Фауста

Последней премьерой 
240-го сезона стала дра-
матическая легенда 
«Осуждение Фауста». За 

дирижерским пультом — му-
зыкальный руководитель 
Большого Туган Сохиев, ре-
жиссер — мэтр европейского 
театра Петер Штайн. В исто-
рии театра это первая проба 
сценического воплощения му-
зыки Берлиоза.
Только речь не о несчастном 
вымышленном чиновнике из 
романа Булгакова «Мастер 
и Маргарита», которому на 
Патриарших прудах колесом 
трамвая отрезало голову. 
А о произведении настоящего 
Берлиоза — гениального 
французского композитора-
романтика первой половины 
XIX века. Со словами «лучше 
я буду мертвым Глюком, чем 
живым аптекарем», молодой 
француз бросил обучение в па-
рижской медицинской школе, 
лишившись родительского по-
кровительства. И в итоге оста-
вил потомкам прекрасные 
произведения искусства — 
безусловное свидетельство ге-
ниальности их автора.
«Осуждение Фауста» — одно 
из самых знаменитых, а ныне 
и модных сочинений Берлио-
за. Хотя у него, мягко говоря, 

не слишком успешно склады-
вались взаимоотношения с те-
атром: ни одна его опера не 
была принята с восторгом по-
сле первой постановки. И ком-
позитор часто повторял: 
«Надо собирать камни, кото-

рые в вас бросают. Это основа-
ние будущего пьедестала». Се-
годня не только его оперы 
«Троянцы» и «Бенвенуто Чел-
лини» часто появляются на 
афишах, но кантатно-хоровые 
произведения перешагивают 

порог театра. И прежде всего 
именно «Осуждение Фауста».
На Исторической сцене Боль-
шого театра Петер Штайн 
в тандеме со сценографом 
Фердинандом Вегербауэром 
создал абсолютно сказочное 

пространство. Его режиссура 
кажется простой и иллюстра-
тивной по отношению к музы-
ке. Она, как детская книжка, 
но та, что не с текстом, а с яр-
кими, гиперболизированны-
ми картинками. Так, если Фа-

уст попадает в долину роз, то 
он, как Дюймовочка, спит 
в бутоне огромного цветка. 
А вся «адская нечисть» так 
смешно разукрашена и наро-
чито пляшет, будто это цитата 
из старого доброго мультика.
Все исполнители главных пар-
тий — приглашенные соли-
сты, поют старательно, но без 
художественных откровений 
и с техническими огрехами. 
Яркому албанскому тенору 
Саймиру Пиргу (Фауст) не 
хватает полнозвучности верх-
них нот. Его Маргарите (со-
листке Музтеатра им. Стани-
славского и Немировича-Дан-
ченко Ксении Дудниковой) — 
выровненности голоса, точно-
сти интонирования и, равно 
как и басу Дмитрию Белосель-
скому (Мефистофелю), — хо-
рошего французского.
Оркестр под управлением Ту-
гана Сохиева и вовсе не демон-
стрирует ни чувственности, 
столь необходимой в интер-
претации романтической му-
зыки, ни изящества партиту-
ры. Однообразно громкий звук 
и слишком затянутые темпы 
только создают лишние про-
блемы певцам, которые часто 
не совпадают с оркестром. 
И музыкантское высказыва-
ние главного дирижера ГАБТа 
остается не ясным. А выдаю-
щийся знаток творчества Гете, 
Петер Штайн, похоже, не ве-
рит в сегодняшнюю реаль-
ность чистой любви и пред-
ставляет ее публике как некий 
анахронизм.

ВСЯКИЙ РАЗ 
ПОСЛЕ ТЕРАКТОВ 
ЗВУЧАТ ПРИЗЫВЫ 
СПЛОТИТЬСЯ 
ПЕРЕД ЛИЦОМ 
ОБЩЕЙ УГРОЗЫ. 
А СПЛОЧЕНИЯ 
НЕ ПРОИСХОДИТ

В военно-историческом лагере «Бородино-2016» 
прививают школьникам любовь к истории

Актер Станислав Дужни-
ков шомполом чистит 
пушку, заряжает и под-
носит огонь к фитилю. 

Раздается выстрел. Ребята 
окружают любимого актера. 
Так началась третья смена 
в военно-патриотическом ла-
гере «Бородино-2016». Смену 
открывает Герой России 
Игорь Задорожный. 
— Лагерь находится на свя-
щенной для россиян земле, — 
обратился он к ребятам. — 
Здесь проходили не только 
бои за Москву во время Отече-
ственной войны 1812 года, но 
и во время Великой Отече-
ственной войны. Здесь каж-
дый клочок земли пропитан 
историей. И вы можете при-
коснуться к ней.
Лагерь расположен на одном 
из полей, где проходило Боро-
динское сражение. Здесь уста-
новлены 15 палаток для маль-
чиков и четыре — для девочек. 
— К нам приехали 350 детей 
не только из столицы, но из 
разных регионов страны, — 
рассказывает заместитель ру-
ководителя лагеря Дмитрий 
Артюхин. Смена длится две 
недели. За это время будут ор-
ганизованы реконструкции 

боев, экскурсии в музей Боро-
динской битвы, в военное по-
селение Доронино.
В лагере работает кузница об-
разца начала XIX века. Кузнец 
Роман Шапкин показывает ре-
бятам свое мастерство: 
— Сейчас это редкая профес-
сия, а вот в XIX веке без нее 
было не обойтись. В каждой 
воинской части были кузне-
цы, ведь нужно было и коней 
подковать, и детали для ору-
жия сделать.
Ребята в лагере ходят в одина-
ковой защитной форме. 

— Форма выдается детям бес-
платно, — говорит руководи-
тель проекта лагеря Алексей 
Сливенко. — В конце смены 
они забирают ее с собой. Роди-
тели нас благодарят: дети 
с удовольствием носят ее.
Спрашиваю у одиннадцати-
летнего Антона Моисеева, 
нравится ли ему здесь.
— Очень, — отвечает он. Я лю-
блю историю, а еще здесь есть 
боевая подготовка. Я хочу 
стать спецназовцем.
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
a.obiedkov@vm.ru

23 июля 12:00 Открытие третьей смены в лагере «Бородино-2016». 
Здесь ребята не только отдыхают, но и тренируются

22 июля 20:00 Москва, Большой театр, Историческая сцена. Саймир Пиргу (Фауст) и Ксения Дудникова (Маргарита) в драматической легенде 
«Осуждение Фауста»
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МАРИЯ 
БАБАЛОВА
МУЗЫКАЛЬНЫЙ 
КРИТИК
edit@vm.ru

15 июля 20:12 Металлические 
листы, сорванные ураганным 
ветром с крыши дома 
на проспекте Мира

Вечером в воскресенье  из Германии снова пришли страшные 
новости. В городе Ройтлингене 21-летний беженец из Сирии, 
вооруженный мачете, напал на женщину и убил ее. Еще двое 
пострадавших — мужчина и женщина — ранены. Полиция 
задержала преступника. 

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР
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Известный эксперт Нико-
лай Дурманов (на фото) 
в бытность свою руково-
дителем антидопинго-

вого отдела Госкомспорта Рос-
сии многие годы работал с ан-
тигероем нынешнего олим-
пийского скандала Григорием 
Родченковым. Он попытался 
проанализировать, что могло 
привести его коллегу в эпи-
центр громких событий, в ре-
зультате которых олимпий-
ская сборная России может 
быть лишена права выступить 
на Играх в Рио-де-Жанейро. 
И почему тот решил действо-
вать против своей Родины.

Николай Дмитриевич, как мо-
жете охарактеризовать Григо-
рия Родченкова?
Могу сказать, что Григорий 
Михайлович — один из луч-
ших профессионалов в вопро-
сах борьбы с допингом в мире.
Каким образом тогда профес-
сионал такого уровня смог ока-
заться замешанным в таком 
скандале?
Вещи, абсолютно не связанные 
между собой. Когда я говорю 
о Родченкове как о профессио-
нале, я подразумеваю совокуп-
ность его знаний, умений 
и технической компетенции. 
Говорю о нем как об авторе 
многих методик выявления до-
пинга. Но при этом я хочу под-
черкнуть, что у него было до-
статочно возможностей реаль-
но бороться с допингом, а не 
имитировать борьбу с ним. Го-
ворят, что «гений 
и злодейство — 
вещи несовмест-
ные», но, боюсь, это 
не тот случай. Мне 
непонятно, как, об-
ладая его полномо-
чиями, можно было 
копить компромат 
молча, а потом про-
сто, извините за жаргон, сва-
лить из страны и начать бое-
вые действия против нее. Если 
честно, зная этого человека 
раньше, я пережил шок. К сло-
ву, Родченков не тот человек, 
который согласится на вторые 
или третьи роли. Он способен 
играть только первую скрипку. 
Поэтому когда он жалуется, 
что пал жертвой системы и что 
его заставляли действовать во-
преки закону, то в это слабо ве-
рится.
Но ведь это не первый скандал, 
в котором оказался замешан 
Григорий Родченков. До этого 

скандала было уголовное дело, 
возбужденное против его се-
стры Марины по поводу транс-
портировки и распространения 
запрещенных препаратов, в ко-
тором он проходил свидетелем.
Когда был скандал с Мариной 
Родченковой, я уже ушел из 

Госкомспорта, поэ-
тому в подробно-
сти не вникал. То, 
что Марина бало-
валась допингом, 
знаю. Но это был 
совсем не тот уро-
вень, который мог 
бы спровоциро-
вать такой скандал 

в прессе. Возможно, эта исто-
рия и обозлила Родченкова 
и сделала его тем человеком, 
имя которого сейчас в России 
многие произносят с ненави-
стью и презрением. Но это 
скорее мое мнение, а не зна-
ние той ситуации.
Как бы вы охарактеризовали 
Родченкова с точки зрения пси-
хологии поступков, поведе-
ния? 
Поэт, художник, эксцентрик... 
Абсолютный эксцентрик. С не-
предсказуемой реакцией. Зна-
ете ли, мне кажется, что мы 
в принципе не совсем правиль-

но рассматриваем ту траге-
дию, которая свалилась на 
нашу голову. Мы подходим 
к ней с точки зрения лично-
стей, мы ругаем Виталия Мут-
ко и Александра Жукова за без-
действие, мы пытаемся разо-
браться в личности Григория 
Родченкова, сбежавшего из 
страны и выдавшего ее секре-
ты, реальные и придуманные. 
А между тем все они лишь одни 
из рядовых фигур в глобальной 
игре. Весь этот скандал — эле-
мент большой информацион-
ной войны против нашего го-
сударства, которую ведут круп-
нейшие спецслужбы Запада. 
Информационной войны, ко-
торая готовилась не один год. 
По поводу Родченкова я могу 
предположить три возможных 
сценария. Он попал так или 
иначе в разработку людей из 
спецслужб и оказался в безвы-
ходном положении. Это пер-
вое. Он вообразил себя на-
столько великим, что решил, 
будто он человек планетарного 
масштаба, а потому ему стало 
наплевать на свою страну. Вто-
рой сценарий. И, наконец, тре-
тий. За две недели умерли два 
бывших высших руководителя 
Российского антидопингового 

агентства — Вячеслав Синев 
и Никита Камаев. Увы, пробле-
мы с сердцем. Для наших за-
падных друзей хочу подчер-
кнуть — нет никаких основа-
ний искать здесь следы крими-
нала. Их нет. Но Родченков, 
учитывая его тонкую нервную 
организацию, мог наприду-
мывать всякого и испугаться 
выдуманного. Больше всего 
мне странно другое. Я сейчас 
почти процитирую самого 
Григория Родченкова. Во вре-
мена, когда мы вместе работа-
ли, он полагал, что система 
Всемирного антидопингового 
агентства неадекватна, что 
рано или поздно она сотрет 
Международный олимпий-
ский комитет в порошок и раз-
рушит большой спорт. Он под-
черкивал, что наступит время, 
когда будут говорить больше 
о моче и пробирках, чем о до-
стижениях спортсменов. Так 
что более чем странно видеть 
Григория Родченкова фигу-
рантом доклада ВАДА (Все-
мирное антидопинговое 
агентство).
Почему Родченков придержи-
вался такого мнения? Почему он 
заранее мог предсказать гряду-
щие скандалы с допингом?

Лучше него мало кто знал пути 
распространения допинга 
в мире. Он всегда подчерки-
вал, что проблема допинга 
в большом спорте лишь малая 
часть происходящего, состав-
ляющая где-то лишь один про-
цент общего оборота. Основ-
ная же концентрация запре-
щенных препаратов наблюда-
ется в фитнесе, бодибилдинге, 
индустрии красоты и шоу-биз-
несе. Особенно этого много 
в шоу-бизнесе. Причем Григо-
рий всегда акцентировал вни-
мание на том, что ситуация 
с допингом приблизительно 
одинакова во всем мире. ВАДА 
же абсолютно бюрократиче-
ская организация и стала мо-
нополистом лишь в самом за-
метном сегменте. И будучи 
монополистом, неизбежно 
должна была сожрать все жи-
вое вокруг. Как видите, Род-
ченков был прав. А я к этому 
добавлю, что этим скандалом 
ВАДА уничтожает не только 
МОК и олимпийский спорт, но 
и пожирает само себя. Пред-
ставьте, сколько исков в граж-
данских судах могут выста-
вить дисквалифицированные 
спортсмены всего мира те-
перь, когда доказано, что нет 

никакой гарантии в целостно-
сти их проб и справедливости 
анализов. И это было доказано 
собственно ВАДА. 
Если бы вы встретились с Гри-
горием Родченковым сейчас, 
вы бы подали ему руку?
Я не знаю деталей. Если он по-
пал в непреодолимые обстоя-
тельства, то все мы только 
люди, и надо прощать друг 
друга. Но если его фантасти-
ческие выступления были до-
бровольными и искренними, 
то тогда, извините, руки я ему 
не подам. 
НАТАЛЬЯ КАЛУГИНА
edit@vm.ru 

ОТКРОВЕННО  
Как получилось, 
что практически 
только из-за од-
ного человека вся 
сборная России 
могла остаться 
за бортом 
Олимпиады.

«Злой гений» мог стать жертвой 
западных спецслужб

Великобритания

«Решение передать право вы-
бора отдельным федерациям 
может привести к значитель-
ным несоответствиям. Такие 
организации, как Федерация 
тяжелой атлетики, могут 
не допустить российскую де-
легацию. Другие, такие как 
Федерация дзюдо, напротив, 
будут рады принять на Играх 
так много атлетов, как это воз-
можно. Как объяснил прези-
дент Федерации дзюдо Мари-
ус Вайзер на прошлой неделе: 
«Присутствие российских ат-
летов крайне важно». 

США

«Решение МОК открывает до-
рогу на Олимпиаду множеству 
спортсменов из России. Но они 
отныне лишены презумпции 
невиновности. Главный во-
прос теперь — достаточно ли 
высоко будет поставлена 
планка, чтобы российские ат-
леты смогли доказать, что они 
не употребляют препараты».

МИХАИЛ 
МАМИАШВИЛИ
ПРЕЗИДЕНТ ФЕДЕРАЦИИ 
СПОРТИВНОЙ БОРЬБЫ 
РОССИИ, ОЛИМПИЙСКИЙ 
ЧЕМПИОН88

Мы допущены до участия 
в Олимпийских играх. Теперь 
надо ехать и бороться. Ска-
зать, что мы все это время пе-
режили спокойно, невозмож-
но. Но ни тренеры, ни ребята 
ни на секунду не прекращали 
работать. Шли контрольные 
соревнования, шли контроль-
ные схватки. Мы полноценно 
готовились. Ребята отдавали 
себе отчет, что на том этапе 
боролись за их честные имена. 
Было очень тяжело потому, 
что на наш спорт выливались 
ушаты грязи, а мы никогда 
не отделяли себя от россий-
ского спорта. Значит, эти уша-
ты лились и на нас. Откровен-
но говоря, почти до конца бы-
ло трудно поверить в то, что 
мы поедем на Олимпийские 
игры. Я поверил в тот момент, 
когда дело вернули в МОК.  
Эти люди — сами из спортив-
ной семьи, они знают, что та-
кое для спортсмена Олимпиа-
да, они не могли допустить не-
справедливости. Но тревога 
оставалась. Я понимаю, что 
после такого безобразия со-
ревноваться будет очень труд-

но. Но мы верим в борцовскую 
семью, я надеюсь, что все су-
дьи на ковре будут ответствен-
ными и будут выше политиче-
ских распрей. Так что мы ве-
рим в истинно олимпийскую 
справедливость. Мы едем по-
беждать, как всегда это дела-
ют борцы

ВЯЧЕСЛАВ 
АМИНОВ
ПРЕЗИДЕНТ ФЕДЕРАЦИИ 
СОВРЕМЕННОГО 
ПЯТИБОРЬЯ РОССИИ

Решение Исполкома МОК — 
это лучшее, что могло прои-
зойти в той худшей ситуации, 
в которой мы оказались. Я, бу-
дучи юристом, предполагал, 
что именно так это и может 
быть. Сегодня Международ-
ный олимпийский комитет на-
конец стал принимать реше-
ния исключительно в рамках 
правового поля. Это он проде-
монстрировал, провозгласив 
презумпцию невиновности 
российских спортсменов. Хочу 
сразу сказать, что, требуя 
справедливости на междуна-
родной арене, у себя мы ее де-
монстрировали сполна. В спи-
ски Олимпийской сборной 
России попали только «чи-
стые» спортсмены, которые 
никогда не были замечены 

в употреблении запрещенных 
препаратов. Теперь дело 
за международными федера-
циями по видам спорта. Надо 
сказать, что проблема у них — 
чисто формальная, плюс их 
решения надо будет провести 
через международный спор-
тивный арбитраж, что для 
спортсменов и тренеров оста-
нется незаметным. До старта 
Олимпийских игр успеют — 
сроки жестко оговорены в ре-
шении Исполкома МОК. Я хочу 
сказать, что Олимпийский ко-
митет России очень многое 
сделал, чтобы такое решение 
состоялось. И хочу сказать — 
россияне пойдут под флагом 
своей страны, для них на пье-
десталах почета будут играть 
российский гимн. Мне очень 
жаль, что не удалось отбить 
тех легкоатлетов, которые не 
нарушали правил ВАДА, таких 
много, мы им верим. И верим, 
что они скоро вернутся 
в олимпийскую семью.

ШАМИЛЬ 
ТАРПИЩЕВ
ПРЕЗИДЕНТ ФЕДЕРАЦИИ 
ТЕННИСА РОССИИ, ЧЛЕН 
МЕЖДУНАРОДНОГО 
ОЛИМПИЙСКОГО 
КОМИТЕТА

Я считаю, что МОК принял аб-
солютно оптимальное реше-
ние. Пока дело находилось 

в Международном спортив-
ном арбитраже, мы не были 
убеждены, что все так благо-
получно закончится. Но как 
только дело вернули в МОК, 
появилась небезоснователь-
ная надежда. Международ-
ный  Олимпийский комитет 
подтвердил наш статус, 
мы остались полноправными 
членами олимпийской семьи. 
А как работать было в МОК, 
пока все это дело длилось? 
Кошмарно тяжело. Но выдер-
жали ведь.

ДОН 
ШОЛЛАНДЕР
ПЯТИКРАТНЫЙ 
ОЛИМПИЙСКИЙ 
ЧЕМПИОН
ПО ПЛАВАНИЮ

Я скажу сразу — спорт и до-
пинг несовместимы. Особенно 
если речь идет об Олимпиаде. 
Множество молодых людей 
по всему миру честно готовят-
ся к Играм, стремятся добить-
ся от себя невозможного, за-
воевать место на пьедестале. 
Просто подло пользоваться 
допингом, чтобы украсть ме-
даль. Но в то же время я рад, 
что всю национальную сбор-
ную России не стали отстра-
нять от участия в Олимпийских 
играх. К сожалению, сегодня 
на употреблении допинга 

то и дело ловят атлетов из 
разных стран, так что было бы 
неправильно наказывать всех 
спортсменов страны сразу. 
Без России многим было бы 
легче завоевать золотые ме-
дали на Олимпиаде в Рио?
Безусловно, ваша страна — 
сильный соперник, отсутствие 
России сделало бы Игры ме-
нее интересными. И — да, 
в некоторых дисциплинах ат-
леты из других стран получи-
ли бы преимущество. Отсут-
ствие вашей страны, которая 
традиционно блистает в спор-
те, было бы очень заметным.
— Не кажется ли вам, что си-
туация политизирована, как 
во время холодной войны?
— Не хочется возвращаться 
в те времена. Думаю, что сей-
час другая ситуация, хотя тре-
бование исключить из участия 
в Играх беспрецедентно и, на-
верное, чрезмерно. Решение 
МОК — проявление здравого 
смысла. Да, сегодня в мире 
много всего происходит. И до-
пинг может оказаться лишь 
поводом к скандалу, но это — 
очень весомый повод, особен-
но когда свидетельства исхо-
дят от бывшего спортивного 
чиновника из самой России. 
Но каждому спортсмену нуж-
но дать шанс.

Театр «Сатирикон»

На сцене «Планеты КВН». 
✆ (495) 689-78-44. 
25/VII премьера Лекарь поневоле. 
26/VII Отелло. 27/VII премьера 
Все оттенки голубого. 28/VII пре-
мьера Человек из ресторана. 
29 VII Кухня. 30/VII премьера 
Лекарь поневоле. 31/VII премьера 
Все оттенки голубого.

Театр Романа Виктюка

На сцене МТЮЗа. Мамо-
новский пер., 10, стр. 1, 
✆ (495) 650-41-47. 
Ежегодный театральный мара-
фон. 25/VII Путаны. 26/VII премье-
ра Венецианка. 27/VII премьера 
Федра. 28/VII премьера Венециан-
ка. 29/VII Саломея.

Музыка

Благотворительный фонд «Бельканто»

Кафедральный собор Св. Петра 
и Павла. Старосадский пер., 7/10. 
www.belcantofund.com, 
✆ (965) 312-53-71

28/VII в 20 ч. «Саксофон + орган. 
Сокровища кельтов». В програм-
ме: ирландские и шотландские 
мелодии в джазовой обработке. 
29/VII в 20 ч. «Его величество 
орган». В программе: Бах, Моцарт, 
Лист, Кневель. 30/VII в 15 ч. 
«От Баха до Морриконе». В про-
грамме: Бах, Гершвин, Рота, Мор-
риконе, в 18 ч. «Дудук и орган. 
Готическая сюита». В программе: 
Бах, Шопен, Боельман, Морри-
коне, в 21 ч. «Звучащие полот-
на. Караваджо. Венецианские 
тайны». В программе: Каччини, 
Фрескобальди, Вивальди.

 Гос. музей-усадьба «Архангельское»

М. О., 5-й км Ильинского ш., 
Красногорский р-н, п. Архангель-
ское.
VI Фестиваль искусств «Мистерия»
Колоннада. Органный зал. 
30/VII в 17 ч. «Торжество органа». 
В программе: Бах, Моцарт, 
Лист. 31/VII в 16 ч. «Легенды 
Ирландии». В программе: Берд, 
Гендель, ирландские и шотлан-
ские мелодии.
Театр Гонзага. 30/VII в 19 ч. 
«Времена года: Вивальди и Чай-
ковский». Вивальди, Чайков-
ский.

Театральная афиша

30 января 2006 года, Москва. Григорий Родченков в бытность руководителем Московской антидопинговой лаборатории. Тогда еще гений. Кем он стал сегодня? 

Первая реакция специалистов после оглашения резолюции МОК

Олимпийская сборная России едет побеждать вопреки выступлениям бывшего руководителя Московской антидопинговой 
лаборатории Григория Родченкова перед комиссией Макларена. Сбежавшего из страны ученого многие называют предателем 
Родины. О причинах подобного поступка  рассуждает коллега Родченкова. А судьбоносное решение МОК комментируют эксперты.

Николай Дурманов с 1990 
по 1998 год руководил медико-
биологическим центром в Орга-
низации Объединенных Наций 
по промышленному развитию. 
С 1998 года работал в Олимпий-
ском комитете России (ОКР). 
С 2001 по 2007 год — глава Анти-
допингового комитета Федераль-
ного агентства по физкультуре 
и спорту РФ. В 2008–2011 го-
дах — глава медцентра КХЛ.
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В кабинете посла все пре-
дельно функционально. 
Письменный стол, полки 
для бумаг, массивные 

стулья. В противоположном 
конце помещения — невысо-
кий столик, мягкие кресла, 
софа —  уголок отдыха. Везде 
удобство и рациональность. 
Господин посол, вы как-то го-
ворили о том, что в 1989 году 
в составе группы израильских 
дипломатов находились в Мо-
скве. Это был другой город 
и другая страна. За это время 
изменилось многое. Что понра-
вилось вам в сегодняшней Мо-
скве, а что не очень?
Нравится то, что Москва яр-
кая, красочная, гостеприим-
ная, чистая, дружественная. 
И можно легко вызвать такси. 
В 1980-х мне говорили, что 
без пачки сигарет Marlboro 
таксисты не остановятся. По-
началу я беспокоился: стою на 
обочине дороги и держу в ру-
ках сигареты... Что подумают 
люди? (Смеется.) 
А что нравится меньше? Мо-
сква, как и большие западные 
города, коммерциализирова-
лась. Она стала похожа на за-
падные столицы, мировые ме-
гаполисы. Но, откровенно го-
воря, это и плюс, и минус вме-
сте. Потому, что решать мно-
гие вопросы стало удобней. 
С Москвой очень трудно со-
ревноваться в вопросах куль-
туры. Она здесь на высочай-
шем уровне. Я никого не хочу 
обидеть, но мне кажется, что 
средняя потребность москви-
чей в культуре гораздо выше, 
чем в других городах мира. 
На планете много мест, где 
культура на высоком уровне. 
Но я не знаю ни одного такого 
огромного города, где есть та-
кая же потребность. Я был 
в Вене. Она считается культур-
ной столицей Европы. Но там 
проживает миллион жителей. 
А в Москве — вы говорите 
о 15 миллионах. Поэтому по-
добных явлений в масштабах 
мира я больше не встречал. 
Есть ли в Москве такое место, 
где вы любите посидеть и вы-
пить кофе, встретиться с кем-
нибудь, в конце концов, пообе-
дать?
Да. Ресторан «Местечко», по-
тому что в том числе кошер-
ный. Он объединяет в себе два 
полюса: хороший дизайн 
и смешанную русско-еврей-
скую кошерную кухню. 
То есть там можно убить всех 
«зайцев»?

Зайцев нельзя, они не кошер-
ные! (Смеется.) Есть еще 
кафе «Dr. Живаго». Оно осо-
бенно колоритное, там инте-
рьер интересный и настоящая 
русская кухня.
Какая кухня вам нравится 
больше остальных?
Если я нахожусь в Москве, то 
я больше предпочитаю рус-
скую, кавказскую кухню. То 
есть российскую, в широком 
смысле слова. Здесь меньше 
тянет на экзотику, которую ты 
можешь получить везде. А вот 
традиционная российская 
кухня — только здесь. Ее труд-
но найти, к примеру, в Лондо-
не. А вы, кстати, знаете, какая 
разница между пельменями 
и мясом с тестом?
Какая?
Водка (смеется). Так вот, 
с водкой — это пельмени, 
а без водки — это мясо с те-
стом. 
В Москве, по сравнению с Изра-
илем, холодно. Как относитесь 
к русской зиме?

Я чуточку разочаровался! Воз-
можно, это всемирное поте-
пление, а может быть, кто-то 
хотел сделать приятное моей 
жене, израильтянке в девятом 
поколении. Она так боялась 
этой зимы, что ее почти не 
было (смеется). Мы в душе 
подготовились к морозам, но 
все закончилось только не-
сколькими холодными днями. 
А вот когда на майские кани-
кулы я поехал в Австрию, то 
там попал под настоящий сне-
гопад! 
Вы родились в СССР, в Томске...
Да. Я горжусь этим фактом 
и всем говорю, что я — сиби-
ряк! (Смеется). Но прожил 
я там всего год. Семья уехала 
в Ригу, а оттуда — в Израиль.
Чем занимается ваша жена? 
Расскажите о своей семье.
Моя жена, как я уже говорил, 
израильтянка в девятом поко-
лении. У нас семеро детей 
и сейчас родился внук, кото-
рый становится израильтяни-
ном в 11-м поколении. Она— 
известный на родине аудитор, 
член совета директоров не-
скольких израильских компа-
ний, часто туда летает. Дети — 
взрослые, живут в Израиле, 
и в этом плане мы тоже неор-

динарная семья: как у вас го-
ворится, «маленькие детки — 
маленькие бедки». Когда ро-
дился внук, чтобы не назы-
вать жену бабушкой, я нашел 
для себя дипломатический 
выход и назвал ее мамой 
мамы.
Чем любите заняться в свобод-
ное время?
Проблему свободного време-
ни я решаю легко, потому что 
при моей должности его про-
сто нет (смеется). Спорт — 
это обязательно. Жена тоже 
очень спортивная. И сейчас те 
пару килограммов, что я на-
брал благодаря пельменям, 
надо быстренько скинуть 
(смеется). Мы бегаем, зани-
маемся фитнесом и очень 
много ходим. На тренировки 
по фитнесу мы идем пешком. 
Это 4–5 километров. Потом 
еще нагрузка в зале. И пеш-
ком обратно. Знаете, мы поч-
ти всю Москву прошли пеш-
ком! В выходные мы с удо-
вольствием гуляем, свободно 

проходя в день 
15–20 километров. 
Еще нам нравятся 
крупные междуна-
родные выставки 
по искусству. В те-
атр к сожалению, 

не ходим — жена не говорит 
по-русски. Но любим балет 
и оперу. 
А где больше всего нравится 
прогуливаться?
Не знаю, где больше нравится, 
но всегда все заканчивается 
в магазине (смеется). 
В продуктовом?
Нет, к сожалению!
Господин Хейфец, в вашем ре-
зюме — служба в армии, вы — 
майор. Потом — руководящая 
работа в солидных коммерче-
ских компаниях, юриспруден-
ция, медиапроекты. Почему вы 
после всего решили стать ди-
пломатом?
Знаете, хотели как лучше, 
а вышло как всегда. Это не 
было запланировано. Когда 
стало понятно, что это может 
быть, для меня, как имми-
гранта, хоть и со стажем, но 
все таки иммигранта, стать 
послом Государства Израиль 
означает огромный успех и не 
меньшую ответственность. 
Я служил и жил в таких стра-
нах, как Австрия, Великобри-
тания, и видел, какой уровень 
подготовки от меня требует-
ся. Я люблю дипломатию, 
и все то, что было в моей ка-
рьере до нее, очень помогает 

быть современным. Сегодня 
посол занимается не только 
дипломатическими вопроса-
ми, он должен знать многое: 
интернет, торговлю, бизнес, 
военные вопросы, ориентиро-
ваться в медиапространстве. 
Иначе за современными вы-
зовами не успеешь. Сегодня 
приходится охватывать все: 
от политики до помидоров.
Есть такое понятие — «чело-
веческие типажи». То есть 
это — совершенно различные 
люди, обладающие общими 
чертами внешности, манера-
ми, поведением, которые при-
дают им некоторую схожесть. 
Наблюдаете ли вы нечто по-
добное в Москве и, скажем, 
Тель-Авиве, Иерусалиме или 
Хайфе? Различаются ли они 
чем-то?
Самое сложное для посла — 
сравнение. Обязательно кто-
то останется обиженным 
(смеется). В этом плане мож-
но брать любой город — Изра-
иль маленькая страна. Так 
вот, мы очень похожи. 
И я вижу две причины. 
Первое — это то, что в Израиле 
более миллиона русскоговоря-
щих людей. Это явление сфор-
мированное в основном вол-
нами иммиграции в 1970-х 
и начале 1990-х годов. Помимо 
языка, это еще и культура, 
и менталитет, которые люди 
«привезли» с собой. 
С другой стороны, многие от-
цы-основатели нашего госу-
дарства были тоже выходца-
ми из имперской России и мо-
лодого Советского Союза. 
Первые переселенцы приеха-
ли в Палестину еще в 1895–
1905 годах. Государство Изра-
иль основали в 1948 году, спу-
стя много лет. Но те, первые 
люди, были «корнями» наше-
го народа. Поэтому у нас есть 
и кибуцы — колхозы, которые 
строились как фермы, но на 
социалистических принци-
пах. То, что не вышло в Совет-
ском Союзе, получилось в Из-
раиле. То есть израильтян 
можно сравнить со своеобраз-
ным «пирогом», где русского-
ворящие переселенцы были 
как бы и сверху и снизу. По-
этому не только живой мост 
и ментальность, но и сама 
страна создавалась имми-
грантами из России. 
А седьмого июня этого года 
был один из пиков взаимоот-
ношений наших стран. 
В Большом театре прошел га-
ла-концерт, посвященный 

25-летию возобновления ди-
пломатических отношений 
между Россией и Израилем. 
И, что всех очень тронуло, со-
ветские и русские народные 
песни певцы из Большого теа-
тра пели на русском, а певцы 
оперы Израиля — на иврите. 
«Синий платочек», «Катюша», 
и другие. Кто сидел в ложах? 
Президент России Владимир 
Путин и премьер-
министр Израиля 
Биньямин Нетанья-
ху. И вместе со все-
ми они  пели. Я ду-
маю, больше ниче-
го объяснять не 
надо.
Вы упомянули о по-
пулярных и у мо-
сквичей, и у израильтян песнях 
военных лет. А что для вас оз-
начает День Победы?
Для израильтян это тоже одна 
из точек, в которых мы очень 
похожи. Самые большие поте-
ри в последней мировой вой-
не понесли два наших народа. 
Память погибших для нас свя-
щенна. К сожалению, воен-
ные ситуации у нас продолжа-
ются и сегодня. И в России 
тоже. Я был на военном пара-

де 9 Мая в Москве. Я видел, 
как люди отдавали честь вете-
ранам. Уходя с парада, они 
кричали: «Спасибо вам!» 
И потом «Бессмертный 
полк» — сотни тысяч человек, 
которые шли с портретами 
своих близких... Это очень 
трогательно. 
Я приведу еще один пример. 
Наш премьер Нетаньяху про-
сил  президента Путина от-
дать нам израильский танк 
«Магах-3», захваченный си-
рийцами 34 года назад во вре-
мя первой ливанской войны. 
Потом он попал в музей в Ку-
бинке. Президент сделал 
очень гуманный жест: отдал 
машину Израилю. В бою, ког-
да был подбит этот танк, про-
пали без вести три наших сол-
дата. По прошествии всего 
этого времени у их родных нет 
никаких сведений. Наши вра-
ги иногда не отдают тела по-
гибших, хотя знают, что за 
этот обмен Израиль освобож-

дает тысячи терро-
ристов. Этот танк 
будет памятником, 
к которому смогут 
приходить семьи 
наших солдат. 
Огромное спасибо 
Путину за такой  че-
ловеческий жест. 
Он хорошо понима-

ет, что такое боль потерь. Для 
нас это огромное дело. 
Тель-Авив практически при-
фронтовой город. Москва тоже 
пережила серию терактов. 
Как люди в Израиле относятся 
к происходящему? Есть ли раз-
личия в поведении людей 
в Москве и в израильской сто-
лице?
Города, где были теракты, — 
это и Париж, и Брюссель, 
и Нью-Йорк, и Москва. Прак-

тически все крупнейшие сто-
лицы мира. К нашему сожале-
нию, мировой терроризм 
очень распространился. Сами 
по себе мегаполисы не изме-
нились, но террор вышел на-
ружу. И когда мы смотрим ми-
ровую статистику терактов, 
то оказывается, что Тель-
Авив — одно из наиболее спо-
койных мест в мире. Но это не 
потому, что террористы, 
наши враги, успокоились 
и решили оставить нас жить 
в мире. Нет. А потому, что мы 
научились с этим бороться. 
В первую очередь потому, что 
работают израильские служ-
бы безопасности. Они пресе-
кают эти попытки.
Какие принципы, положенные 
в основу вашей государствен-
ной политики, позволили Изра-
илю выжить и стать развитым 
государством?
К сожалению, нас научили 
жить в условиях военных обо-
стрений, поскольку часть на-
ших соседей не хочет при-
знать факт существования Из-
раиля. Но с другой частью мы 
подписали мирный договор, 
как с Египтом, Иорданией. 
Мы вложили в основы нашей 
государственной политики 
самозащиту. Из этого вышла 
одна из самых сильных спец-
служб и армий в мире. Многое 
решили современные техно-
логии. У нас не было нефти, 
и надо было решать проблему 
обеспечения ею. У нас не было 
воды, надо было думать 
о сельском хозяйстве. На се-
годняшний день у нас одна из 
лучших технологий возделы-
вания земель. Свое существо-
вание нам надо было тоже от-
воевывать, но вышло из этого 
много положительного. Се-
годня Израиль — процветаю-

щая страна. Кто приезжает, 
может даже не заметить, что 
иногда бывают острые ситуа-
ции. Вы идете по Тель-Авиву 
и не видите ни полицейского, 
ни солдата. Идете по пусты-
не — и перед вами расцветаю-
щий оазис. В Иерусалиме вы 
увидите всю историю. То есть 
мы нашли баланс, который 
с одной стороны, строит очень 
сильную безопасность, а дру-
гой — не влияет на ежеднев-
ную жизнь людей. Во главе 
угла стояло желание жить сво-
бодно и красиво. Это подняло 
экономику, безопасность, ту-
ризм, торговлю. Мы с гордо-
стью говорим о том, что у нас 
подписаны мирные договоры 
с двумя важными соседями, 
и надеемся, что придет день, 
когда это будет со всеми. Наш 
первый премьер-министр Да-
вид Бен-Гурион когда-то ска-
зал: «Надо быть большим реа-
листом, чтобы верить в чудо!»
В этом году мы отмечаем 
25-летие возобновления ди-
пломатических отношений 
между Россией Израилем. Ка-
кими вы видите итоги и пер-
спективы? 
За последние 25 лет мы не 
только догнали, но и перегна-
ли в этом плане те страны, 
с кем отношения не прерыва-
лись. Такую теплоту и взаимо-
понимание, которые есть се-
годня между нашими государ-
ствами, редко где встретишь 
в мире. Почти во всех обла-
стях: и в двухсторонних отно-
шениях, и в коммерческих, 
политических вопросах, в на-
уке, гуманитарных и культур-
ных сферах — да во всем спек-
тре. Мы сегодня с радостью 
можем сказать, что они хоро-
шие. И сделаем их еще лучше!
Что вы считаете наибольшим 
жизненным успехом?
А я еще жду. 

Я НЕ ЗНАЮ 
НИ ОДНОГО ТАКОГО 
МЕГАПОЛИСА, 
ГДЕ ПОТРЕБНОСТЬ 
В КУЛЬТУРЕ БЫЛА 
БЫ НАСТОЛЬКО 
ВЫСОКА, 

КАК В МОСКВЕ

ДАЛЕКИЕ БЛИЗКИЕ

Чудеса — удел реалистов
Несмотря на все усилия, мир не становится безопаснее и жуткие атаки террористов стали, увы, приметой времени. Всем понятно: чтобы выжить, надо научиться с этим эффективно 

бороться. Как? На этот вопрос есть ответ у Израиля — маленькой страны, на протяжении всей своей истории живущей в условиях перманентной войны. И добившейся 
впечатляющих результатов в сохранении собственной безопасности. Наш сегодняшний гость — Чрезвычайный и Полномочный Посол Государства Израиль в России Цви Хейфец. 

Специальный корреспондент от-
дела «Московская власть». Инте-
ресы —  международная пробле-
матика и культура народов мира.

АЛЛА 
ГРИБИНЮК
АЛ
ГР

Израильтяне ищут баланс между безопасностью и комфортом

Цви Хейфец родился 9 декабря 
1956 года в Томске, СССР. 
В 1971 году семья репатрииро-
валась в Израиль. 
1976–1983 год. Служба в Армии 
обороны Израиля, чин — майор.
1985 год — степень бакалавра 
права Тель-Авивского универ-
ситета. По 2004 год — работа 
в юриспруденции, медиа- и биз-
нес-структурах, как в Израиле, 
так и за рубежом. 
2004–2007 год. Посол Государ-
ства Израиль в Великобритании, 
взаимодействие и работа с пра-
вительственными организа-
циями.
2008–2013 год. Госслужба, ра-
бота в бизнес-структурах. 
2013–2015 год. Посол Государ-
ства Израиль в Австрийской Ре-
спублике, Посол и Постоянный 
представитель Государства Из-
раиль при ОБСЕ, ООН в Вене 
и международных организа-
циях.
С 2015 года — Посол Израиля 
в России.
Женат на госпоже Сигалие Хей-
фец, семеро детей.
Владеет ивритом, русским, ан-
глийским, немецким языками. 

Справка

1

2

3

Май 2016 года. Цви Хейфец 
с супругой Сигалие 
на посольском приеме по случаю 
Дня независимости Израиля (1) 
Ноябрь 2015 года. Вручение 
вверительных грамот. Посол 
Израиля Цви Хейфец (слева), 
президент РФ Владимир Путин, 
министр иностранных дел РФ 
Сергей Лавров (на заднем 
плане) (2) Сентябрь 1989 года. 
Участник консульской группы 
Цви Хейфец прибивает 
традиционную мезузу (свиток, 
содержащий молитву) у дверей 
будущего посольства (3)
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. «Штурмо-
вик» гор. 8. Недалекий представи-
тель «царя небесного». 9. «Полная ... 
мужа кормит, а пустая — воспитыва-
ет». 10. «В великих опасностях есть 
своя красота: они дают жизнь брат-
ству незнакомцев» (французский 
классик). 11. Кто присуждением 
фруктовой награды спровоцировал 
кровопролитную войну? 15. Амери-
канский город, где Уинстон Черчилль 
объявил холодную войну Советам. 
16. При нем президентский кабинет 
в Белом доме стали называть «оваль-
ным». 18. Немецкий биолог, дока-
завший в конце XIX века, что приоб-
ретенные признаки не наследуются 
новым поколением. 19. С каким вос-
палением идут к стоматологу? 
20. «Минутный счастья ...» 23. Не-
приятности из-за турбулентности. 
24. Погремушка шамана. 25. Акком-
паниатор Клавдии Шульженко и Ва-
лентины Толкуновой, снявшийся 
в эпизоде фильма «Гранатовый брас-
лет». 26. «Парижский соловей».
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. На каком холме 
возвели храм Гроба Господня? 

2. «Если ваш ... платит все налоги, 
пусть и зарплату получает в налого-
вой инспекции». 4. «Ненавижу тех, 
кто помнит, что было на пиру» (ан-
тичный классик). 5. Птица, чье перо 
не следует держать в доме, чтобы 
не стать жертвой дурного глаза. 
6. Героиня Татьяны Дорониной 
из фильма «Три тополя на Плющихе». 
7. Каким напитком особенно славит-
ся Нормандия? 11. «Самый ходовой 
товар» на эстраде. 12. Индейский 
народ, чей вождь однажды объявил 
Европу открытой им землей, навеки 
принадлежащей его племени. 13. Что 
каждое утро, как призналась исланд-
ская певица Бьорк, она рождает за-
ново, чтобы к вечеру безжалостно 
и хладнокровно похоронить? 14. Ка-
кое женское имя в переводе с грече-
ского означает «воскресение»? 
17. Героиня из чеховского рассказа 
«За двумя зайцами погонишься, 
ни одного не поймаешь». 18. Какой 
кузнец обул гоголевскую Оксану? 
21. «Невольный хлад негодованья 
тебе мой роковой ...» 22. Место, 
на которое может сесть судно.

Ответы на сканворд и кроссворд от 22.07.16
СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Радуга. Казино. 
Зеркало. Купюра. Бильбоке. Рафаэль. 
Колесо. Контроль. Латы. Ширь. Шодо. 
Давка. Рапс. Миссия. Аист. Соло. Зло. 
Крекер. Аура. Орда. Бокс. Кино. Забава. 
Пузо. Зола. Татами. Лоза. Обед. Лось. 
Лопата. Легаси. Ночь. Озон. Кузя. 
Тарань.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Изолента. Вкладыш. 
Ложь. Рококо. Азароль. Укол. Пельш. Лорд. 
Осси. Опыт. Вискоза. Крючок. Пантеон. 
Миска. Яйцо. Спред. Крот. Рать. Работяга. 

Базилик. Кобальт. Спальня. Топор. Жетон. 
База. Дань.
КРОССВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Сутки. 8. Авиа-
полк. 9. Париж. 10. Мюнхгаузен. 13. Тост. 
14. Стрекоза. 16. Саксофон. 17. Мода. 
20. Посольство. 21. Пырей. 22. Диагност. 
23. Покер.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Шахматист. 2. Гим-
настка. 3. Шпага. 4. Клаустрофобия. 
6. Уран. 7. Крик. 9. Певец. 11. Домострой. 
12. Зажатость. 15. Покой. 18. Вьюга. 
19. Мыло. 20. Пеле.

Недобрые

Мизансцена такая: не-
поздний вечер, марш-
рутка. Начинается 
дождь. Идет все силь-

нее и сильнее, а где-то сбоку 
громыхает — наверное, при-
ближается гроза.
Маршрутка «под завязку»; ря-
дом со мной сидит бабушка 
с маленьким внуком. Мальчик 
очень подвижный, ясногла-
зый, личико загорелое. Навер-
ное, только-только с дачи при-
ехал. Вдруг спрашивает: «А по-
чему все люди такие... недо-
брые?» Бабушка объясняет — 
все с работы едут, устали, пого-
да плохая... А я тоже смотрю 
вокруг незамутненным взгля-
дом этого малыша. И пони-
маю: действительно, недо-
брые. Лучше и не сказать. Не 
злые, не веселые, не печаль-
ные. Но никак не добрые. На-
стороженные. Как дождливое 
небо, тяжелые. Почему, когда 
мы стали такими? Не смотрим 
друг другу в глаза. В лица не 
смотрим. Как будто рядом не 
живые люди, из плоти и крови, 
а серые призраки. Или даже 
хуже — зомби, от которых 
можно ожидать чего угодно. 
Мы — наученные горьким 
опытом. Будут совать в руки 
листочки с рекламой, возь-
мешь из сострадания, — по-
просят телефон, якобы для от-
четности («ну что вам, жалко, 
а мне копейка лишняя»). По-
том замучаешься отбиваться 
от предложения «бесплатных 
косметических процедур» со 

всеми тяжкими вытекающи-
ми последствиями. Дашь на 
улице телефон — позвонить 
молодому чистенькому па-
реньку, у него деньги закончи-
лись на мобильнике, а его де-
вушка ждет; он рванет с твоим 
телефоном, ищи-свищи. Или 
вот еще — денежки на билет 
беременной студентке, ее 
ограбили на вокзале, вечером 
поезд. Благодарит, плачет. 
«Я и не знала, что москвичи та-
кие люди хорошие». А через 
два дня встречаешь ее на том 
же месте; она снова подходит 
и просит деньги на билет. Не 
помнит, что у тебя уже проси-
ла... Чувствуешь себя оплеван-
ным. Становишься — недо-
брым. Лицо кирпичом, взгляд 
холодный и отрешенный. Не 
подходи ко мне. А вот — вооб-
ще случай запредельный. На 
востоке Москвы девушка шла 
с подругой, никого не трогала. 
Лето, тепло, настроение хоро-
шее. Летом девушки особенно 
привлекательные. Вот и к этой 
фемине подошел парень, пред-
ложил познакомиться. Но — 
она ответила что-то вроде «не 
для тебя я цвету». Парень рас-
свирепел, отказа не принял, 
несговорчивую девушку избил 
и ограбил.   Хорошо хоть был 
задержан по горячим следам. 
Думаю, девушка будет долго 
переживать этот случай. Тоже 
из веселой хохотушки ста-
нет — недоброй. Малыш уди-
вил меня еще раз — когда вы-
ходил с бабушкой на останов-
ке. Обернулся и сказал всем: 
«До свидания!» Улыбнулся 
и помахал ручонкой. И, знае-
те, люди заулыбались в ответ. 
Несмело и кривовато, но — за-
улыбались. И даже дождь, ка-
жется, закончился.

Каждый день с 09:00 до 21:00 в газете работает 
call-center для приема обращений

499 5570400
Позвонив по этому номеру, вы сможете узнать о доставке газет, 
оставить свои пожелания и жалобы, узнать о сроках выхода 

еженедельного и вечернего выпусков. Мы ждем ваших звонков.
Давайте делать газету вместе!

ТОЧКА Сегодня точку в номере ставит знаменитый путешественник Федор Конюхов, только что завершивший свое кругосветное 
путешествие на воздушном шаре. Сам снимок сделан еще до старта небесного круиза. В офисе компании Cameron Balloons 

в английском Бристоле, где по частям собирали воздушный шар для полета вокруг земного шара, путешественник лично проверил 
все оборудование. Размер гондолы, в которой ему предстояло лететь, был совсем небольшим —  всего 2,2 на 1,2 метра. Теперь, после 
приземления, она займет одно из центральных мест в экспозиции столичного Музея путешествий. 

ЕКАТЕРИНА 
РОЩИНА
edit@vm.ru

Мнение колумнистов может не совпадать с точкой
зрения редакции «Вечерней Москвы»

Личности разного 
масштаба

Прожить, сжимая лезвие 
в ладони, было дано 
Кайдановскому.  Подме-
тить, что «не старость 

сама по себе уважается, а про-
житая жизнь. Если она 
была», — Шукшину. Кайданов-
скому было дано прожить все-
го 49, Шукшину — 45. Оба 
жили, сгорая, имели в чем-то 
схожие биографии — подняв-
шиеся будто из ниоткуда, в те-
мечко поцелованные Богом, 
жившие в чем-то счастливо, 
ослепительно ярко, но до сро-
ка износившие сердца. Залож-
ники таланта — так говорят... 
Масштаб личности каждого — 
фантастичен, иначе по проше-
ствии лет обращение к их био-
графиям и творчеству не име-
ло бы интереса. А интерес — не 
проходит. И бурно 
шумели в этом году 
алтайские Шук-
шинские дни, со-
бравшие три с по-
ловиной тысячи че-
ловек как мини-
мум, — выходит, есть, оста-
лось у нас что-то ценное и не-
преходящее? Кайдановскому 
23 июля исполнилось бы толь-
ко 70. Шукшину 25 июля — 87. 
Могли бы жить... А  вышло — 
как вышло. Наследство оба 
оставили фантастическое. Хо-
тите обогатиться — припадай-
те: не стареют ни шукшинские 
рассказы, ни его роли, ни 
«Сталкер» Кайдановского. Бо-
гатство — общее. 
Июльским же чудом можно 
назвать и Бориса Эйфмана — 
нестареющего нашего совре-
менника,  выдающегося хоре-
ографа, создателя первого не-
государственного театра ба-
лета, который появился в Сою-
зе. К 70-летию «Человека, ко-
торый осмелился», как назы-
вают Эйфмана, Первый канал 
показал просто фантастиче-
ский фильм о его судьбе, ста-
новлении и взглядах. Воисти-
ну остается развести руками 
и заметить, что доккино в по-
следнее время  несказанно ра-
дует, и если бы не наше стран-
ное к нему отношение, давно 
положило бы на лопатки сво-
их художественных «коллег 
по цеху». 
На фоне этого «парада лично-
стей» (добавим сюда и очень 

теплый, интересный рассказ 
об актерах фильма «Девчата» 
в малаховском «Сегодня вече-
ром»), иногда возвращаются 
на экраны и товарищи другого, 
скажем так, окраса. Новое при-
шествие на экран, пусть 
и в позднем уикeндовском 
эфире, доктора Кашпировско-
го («Сеанс с Кашпировским», 
НТВ) кажется мне явлением 
симптоматичным. Подобные 
реинкарнации случаются 
в нужное время и в нужном ме-
сте, хотя кто еще мог по явиться 
на экране во времена  сооб-
ществ ловцов покемонов, без-
умных креаторов и имитато-
ров бурной деятельности? Ну 
конечно, наш главный психо-
терапевт массовой доступно-
сти, постперестроечный гуру. 

Анатолий Михайлович — все 
такой же волшебный, даже по-
молодевший, с какими-то не-
вероятно просветленными 
чертами брутального лица 
и все той же челочкой.  Он все 
так же величественен, много-
значителен и уверен в себе. На 
экране он предстает, правда, 
в несколько ином качестве: 
ныне он не просто врач-
психотерапевт, на прием к ко-
торому возле телеэкранов сто-
яли когда-то едва ли не все жи-
тели порушенной России, а су-
дья и «эксперт в области непо-
знанного и необъяснимого». 
То есть всего того, что «выхо-
дит за рамки человеческого 
понимания». 
Рамки этого понимания у всех 
разные. У меня они, очевидно, 
сужены: смотреть психовеща-
теля — скучно, и для меня его 
второе пришествие —  очень 
печальный символ абсолют-
ной смуты и сумятицы в устав-
ших от негатива головах. 

Июль печет голову, пугает грозами, «оранжевые уровни» опас-
ности достали до печени. Стабильности нет ни в информации, 
ни в головах. Но отдых для души и сердца найти было можно — 
посмотрев по Первому каналу прекрасный фильм об Алексан-
дре Кайдановском и пересмотрев фильм о Василии Шукшине 
«Самородок», презентованный тем же Первым два года назад. 

ТЕЛЕКРИТИК

ОЛЬГА 
КУЗЬМИНА

Обозреватель и колумнист 
«Вечерней Москвы».

РЕКЛАМАЧастности
Недвижимость

Кредиты и ссуды

Транспортные услуги

Строительство и ремонт

Коллекционирование

 ● Очаров. старину. Т. (495) 304-78-18
 ● Купим книги. Т. (495) 721-41-46

 ● Наличные! В день обращения! 
Без предоплат! Спецпредложение 
пенсионерам! ООО «ЭКСПОУРАЛВО-
СТОК» МФО № 651503465006451 ОГРН 
1156685005400. Т. 8 (985) 476-85-05

 ● Такси 24 ч 8 (495) 665-04-00

 ● Сниму квартиру 8(925) 024-17-67
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